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■ El monto equivale a la mitad de la reserva de divisas          

Mexicanos sacaron
del país 51 mil mdd
en este gobierno

■ 5GEORGINA SALDIERNA

Calderón sí hizo
propaganda
electoral y violó
la ley: TEPJF
■ Enmienda la plana al
IFE, el cual minimizó los
mensajes presidenciales     

■ El Presidente no recibirá
castigo; el fallo ya es 
una sanción: magistrados    

■ BdeM: las transferencias se fueron a cuentas bancarias e inversiones  
■ Multiplican por siete los envíos en el mismo lapso de la gestión de Fox   
■ Otros 15 mil mdd se remitieron al exterior sin que se informe el destino   

■ 22ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR

‘‘PARA QUE LOS VEA SANDOVAL’’: EBRARD

El jefe de Gobierno del Distrito Federal se expresó de esa manera al recorrer la Feria Internacional de la Industria del Pan, en el World Trade Center. El fun-
cionario subrayó que los prelados deben someterse, como todos los ciudadanos, a lo que la ley dispone. ‘‘Ahora el cardenal tendrá que demostrar sus ase-
veraciones u ofrecer una disculpa pública’’. Ayer la juez María Magdalena Malpica dio entrada a la demanda civil que interpuso el político por daño moral. La
arquidiócesis de Guadalajara dijo que el religioso está en disposición de responder la demanda ■ Foto La Jornada
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■ 3

■ 2JESÚS ARANDA

Migrantes, los
72 ejecutados
en un rancho
de Tamaulipas
■ Algunos tenían tiro
de gracia; todo indica que
los asesinos son zetas

■ Trasciende que estaban
secuestrados y eran
sujetos de extorsiones        

Un ecuatoriano fue el único sobrevi-
viente de la matanza en San Fernan-
do, Tamaulipas. Con un tiro en la es-
palda, fingió estar muerto y logró huir
en busca de auxilio ■ Foto Reuters

Etapa difícil
para el país por
la violencia del
narco: generales
■ El cártel de Los Zetas,
de los más despiadados;
opera en 17 entidades     
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En los pasados comicios hubo 1.8 millones de sufragios de ese tipo 

Votos nulos fortalecen a partidos: IFE 
JOSÉ ANTONIO ROMÁN 
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 5 

Aun cuando el número de votos nulos en las pasadas elecciones federales alcanzó una cifra sin precedente –5.4 por 
ciento de la votación total emitida–, el presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, aseguró 
que estos datos no permiten a nadie decir que el sistema de partidos en México se encuentra en crisis. 

Al contrario, dijo, una de las conclusiones del estudio elaborado por el IFE acerca del “voto (en) blanco” en las 
pasadas elecciones, es que el país tiene un “vigoroso sistema de partidos”, el cual los ciudadanos reconocen y 
depositan su confianza a través del sufragio. 

“Y quienes así lo desean y deciden anular su voto, pueden también participar en las elecciones; son un segmento 
pequeño de la población, pero que también tiene derecho a decir su verdad y a expresarla a través del voto, y el 
IFE tiene el compromiso y la obligación de respetar esa expresión, contabilizarla y dar a conocer a la sociedad el 
número de votantes que sufragaron en ese sentido”, dijo Valdés Zurita. 

En sesión extraordinaria, el Consejo General del IFE recibió oficialmente el estudio que tuvo como finalidad 
examinar la composición de la categoría de votos válidos para candidatos no registrados y la relativa a votos nulos, 
en cuanto a su intencionalidad por parte de los electores. 

El informe, presentado por el consejero electoral Marco Antonio Baños, señala que de 1.8 millones de votos nulos 
(5.4 por ciento de la votación total registrada para diputados federales en las elecciones de julio pasado), 63.5 por 
ciento lo hizo de manera intencional, es decir, con el propósito expreso de no sufragar por alguna de las opciones 
políticas mostradas en la boleta. El resto, poco más de 35 por ciento, fueron errores cometidos por los propios 
electores al momento de sufragar. 

En la sesión, el consejo dictó nuevas sanciones por infracciones a la normatividad electoral, en acatamiento a 12 
sentencias emitidas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Entre ellas, se 
reindividualizaron las sanciones a múltiples concesionarias de Tv Azteca en los estados de Chihuahua, Puebla, 
Durango, Zacatecas y Yucatán, que no transmitieron promocionales de autoridades electorales y de partidos 
políticos. Sin embargo, las penas sufrieron una segunda reducción, pues de los casi 220 millones de pesos 
originales pasaron a 170 y ahora a 129 millones. 

En otra sentencia, el Consejo General determinó que el PVEM y el senador Jorge Legorreta, presidente de ese 
partido en el Distrito Federal, son responsables de difamar y calumniar al PRD y a su dirigente nacional, Jesús 
Ortega Martínez, por medio de un comunicado emitido el 26 de mayo, donde se le acusa de “encubrir” actos 
delictivos del entonces candidato perredista al gobierno de Quintana Roo, Gregorio Sánchez, y de tener vínculos 
con el crimen organizado. 

 



 
JUEVES 26 DE AGOSTO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
2 

Emitió el 15 de junio un mensaje que aludía a inseguridad y destacaba logros: TEPJF 

Calderón violó la Constitución en materia electoral; ninguna 
sanción 

Violentó el artículo 41 de la Carta Magna; el primero de julio volvió a promover sus acciones 

GEORGINA SALDIERNA 
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 5 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó ayer la resolución del Instituto Federal 
Electoral (IFE) en torno a que el presidente Felipe Calderón violó la Constitución al emitir, el pasado 15 de junio, 
un mensaje que aludió a la situación de inseguridad en el país, pero que en realidad se centró en destacar acciones 
y logros de su gobierno en esta materia. 

Con ese anuncio, realizado 19 días antes de las elecciones del 4 de julio pasado, se violentó el artículo 41 de la 
Carta Magna, referido a la prohibición que tienen las autoridades para difundir propaganda gubernamental 
durante las campañas electorales y hasta que concluya la jornada comicial. 

Por unanimidad, los magistrados del tribunal también consideraron que el jefe del Ejecutivo infringió la ley con 
sus mensajes del 30 de junio y primero de julio, relacionados con la simplificación tributaria y los empleos 
registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). 

De esta manera, le enmendaron la plana al IFE, que había establecido que esas dos comunicaciones no constituían 
propaganda gubernamental, ya que no fueron difundidos en cadena nacional y se dieron a conocer según los 
intereses particulares de los noticieros. 

El PAN disiente 

Por la noche, la dirigencia nacional del PAN manifestó su respeto por el tribunal electoral, pero al mismo tiempo 
expresó que disiente de su determinación. Explicó que no comparte el juicio emitido, pues el Presidente procuró 
en todo momento el respeto a las leyes electorales del país durante las comunicaciones que dio. El Ejecutivo 
federal, enfatizó, siempre ha actuado dentro del marco de la ley. 

Pese a que los magistrados destacaron que Calderón Hinojosa violó la norma constitucional, no aplicaron ningún 
castigo. Pedro Esteban Penagos dijo que el señalamiento contra el mandatario constituye por sí mismo una 
sanción declarativa, independientemente de que el legislador expida en su oportunidad el catálogo de sanciones 
del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales para estos casos. Durante el debate resaltaron 
que nadie puede estar por encima de la ley, razón por la cual Calderón sí puede ser denunciado y responsabilizado 
por infracciones a la cláusula citada. 
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El hecho de que el artículo 108 constitucional establezca que el Presidente de la República, durante el tiempo de su 
encargo, sólo podrá ser acusado por traición a la patria y por delitos graves del orden común, no significa que esté 
colocado en un orden supraconstitucional, enfatizaron. 

En el proyecto de resolución que presentó la magistrada presidenta María del Carmen Alanís se explica que, 
independientemente de la forma como llegó a los medios de comunicación, el mensaje del 30 de junio fue 
difundido en los estados de Aguascalientes, Tamaulipas y Quintana Roo, en los que se desarrollaban campañas 
electorales para elegir gobernador, diputados y ayuntamientos cuatro días después, 

De su contenido se desprenden elementos inequívocos de propaganda gubernamental, pues se afirma que las 
facilidades administrativas en materia de simplificación tributaria se adoptan para elevar la competitividad, a fin 
de que todas las familias mexicanas puedan vivir mejor. Incluso se menciona, parafraseando a Carlos Castillo 
Peraza, que un buen gobierno es aquel que “hace más eficiente el funcionamiento de los mercados”. 

Sobre la comunicación del primero de julio, se destaca que también promueve acciones de gobierno, toda vez que 
afirma que “del uno de enero al primero de julio de 2010 se han creado más de 513 mil nuevos empleos formales”. 

Sobre el mensaje difundido en cadena nacional el 15 de junio, y que se refiere a la inseguridad, se identifica como 
propaganda el señalamiento en torno a que la administración federal implementó el programa de Escuela Segura y 
está apoyando a los gobiernos locales a fin de rescatar de manos de la delincuencia los espacios públicos como 
parques o canchas deportivas. 

Los magistrados precisaron que únicamente hay tres excepciones a la restricción de difusión de propaganda 
gubernamental durante el periodo no permitido: las campañas informativas de autoridades electorales, las de 
servicios educativos y de salud, y las necesarias para la protección civil en casos de emergencia. Del análisis 
efectuado consideraron que ninguno de los promocionales presidenciales se ajustó a estos lineamientos. 

Durante la sesión, los magistrados revocaron el requerimiento de la Secretaría Ejecutiva del IFE, mediante el cual 
pidió a esta casa editorial información relacionada con la nota intitulada “Deslinda Fidel Herrera a Calderón y a 
Gómez Mont del espionaje en su contra”, toda vez que consideró las preguntas presentadas como innecesarias y 
que no son idóneas. 
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Intercederá la Asamblea para que se le asignen más recursos 

Prohíbe IEDF realizar promoción religiosa en los comicios 
vecinales 
ÁNGEL BOLAÑOS Y RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 32 

El pleno del Consejo General del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) acordó incluir un candado para 
impedir que se haga promoción religiosa en favor de las organizaciones que integrarán los consejos ciudadanos 
delegacionales y los comités vecinales, por los cuales la ciudadanía habrá de votar el 24 de octubre. 

En sesión extraordinaria, el órgano electoral aprobó los lineamientos para registrar ante el IEDF a las 
organizaciones ciudadanas interesadas en participar en los consejos delegacionales, proceso que se iniciará una 
semana después de la jornada electiva, el 3 de noviembre, y concluirá el 1O de diciembre. 

A las restricciones que señala la misma Ley de Participación Ciudadana, como tener fines de lucro o promover, 
participar o llevar a cabo actividades de carácter proselitista o electoral en favor de personas, fórmulas o partidos 
políticos, los consejeros añadieron dentro de sus obligaciones: “abstenerse de realizar promoción religiosa”, lo que 
fue rebatido en el pleno por el representante del PAN, Juan Dueñas, quién pidió desechar el punto, lo que fue 
rechazado de manera unánime por los consejeros. 

Por otra parte, la Asamblea Legislativa intervendrá ante la Secretaría de Finanzas del gobierno capitalino para que 
apruebe y entregue la ampliación presupuestal que solicitan tanto el instituto como el Tribunal Electorales del 
Distrito Federal para continuar con la organización y difusión de las elecciones vecinales de octubre próximo. 

En entrevista, Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, dijo que ante la falta de 
respuesta de esa secretaría a la petición del IEDF y el TEDF, “buscaremos ser facilitadores para que se obtengan 
los recursos y se puedan aplicar a difusión y toda la gente sepa que habrá vecinales”. 

Incluso, descartó que frente a esa restricción presupuestal pudiera haber alguna posibilidad de echar atrás ese 
ejercicio ciudadano. “Esas elecciones van; el proceso ya es irreversible”, remarcó. 
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Se busca evitar que regresen los “cacicazgos” al estado: Camacho 

Apoya Dia al priísta Ángel Aguirre para la gubernatura de 
Guerrero 
ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ 
  
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 29 

Con el argumento de que en Guerrero la izquierda “se ha deteriorado” y es necesario impedir el regreso del 
“cacicazgo figueroísta”, los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia 
anunciaron su apoyo a la precandidatura del senador priísta Ángel Aguirre Rivero para contender por la 
gubernatura de la entidad. 

Manuel Camacho Solís, coordinador de Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), al que pertenecen los tres 
partidos, reconoció que existe una lucha entre los cinco perredistas interesados en participar en la contienda, por 
lo cual deberá realizarse trabajo de “reconciliación” con miras a formar un gobierno de coalición. 

En conferencia de prensa con los presidentes nacionales del PRD, Jesús Ortega; Alberto Anaya, del PT, y Armando 
López Campa, secretario general de Convergencia, Camacho Solís señaló que la alianza con el Partido Acción 
Nacional (PAN) en el estado es improbable y desestimó las críticas que se han hecho a los partidos de izquierda 
por postular a priístas, como ocurrió en los pasados comicios de Oaxaca y Puebla. 

Camacho insistió en que es fundamental evitar el regreso del PRI, cuyo candidato, Manuel Añorve, cuenta con 
apoyo del ex gobernador Rubén Figueroa Alcocer, señalado como responsable de la matanza de campesinos 
perpetrada el 28 de junio de 1995 en Aguas Blancas, municipio de Coyuca de Benítez. 

En 1996 Aguirre Rivero fue designado gobernador interino en sustitución de Figueroa Alcocer, quien solicitó 
licencia indefinida. Camacho Solís resaltó que el PRI no confía en el ahora precandidato de la izquierda al 
gobierno de Guerrero porque durante su gestión pactó con la oposición para terminar con el clima de tensión que 
existía en la entidad luego de la masacre de Aguas Blancas. 

Omitió mencionar que en ese periodo Aguirre tampoco hizo algo por aclarar el asesinato de 17 integrantes de la 
Organización Campesina de la Sierra del Sur a manos de policías estatales. 

En cambio, destacó que Aguirre es “el mejor posicionado” en las encuestas. También mencionó que, con excepción 
de Armando Ríos Píter, el resto de los perredistas que también buscan la postulación aceptaron que se haga una 
encuesta para elegir al candidato que participará en la elección de enero de 2011. 

Elogió la decisión del PT de participar en la alianza en favor de Aguirre Rivero, lo que evitará que se repita lo 
ocurrido en Zacatecas, donde “no íbamos juntos” , lo que favoreció al PRI. 
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Jesús Ortega también justificó que el PRD vuelva a respaldar a un priísta. Dijo que el sol azteca ha tenido muchos 
candidatos y dirigentes nacionales que militaron en el PRI. 

La comisión política resolvió mantener una política amplia de alianzas y por ello la candidatura de Aguirre es 
factible, subrayó. 

En cuanto al riesgo de que, en represalia, el PRI decida mantener la presidencia de la mesa directiva de la Cámara 
de Diputados y negar esa posibilidad al PRD, Ortega aseguró: “Por ley no les corresponde. No importa el número 
de curules que tengan. Hay una ley y lucharemos por que se cumpla”. 

 
 
 

Reynoso Femat dice que hará “faena” al PAN 
CLAUDIO BAÑUELOS, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 29 

Aguascalientes, Ags., 25 de agosto. El gobernador panista Luis Armando Reynoso Femat comparó con una corrida 
de toros el proceso para expulsarlo del Partido Acción Nacional (PAN) y anunció que recurrirá a las instancias 
partidistas para responder las acusaciones de traición. 

“Salió un toro. No pude recibirlo a portagayola porque no me dieron chance de llegar a la plaza. Salió un toro poco 
bravo, distraído, esperando un buen puyazo para redondear una buena faena. Espero indultarlo y devolverlo a los 
corrales.” 

El mandatario aseguró que le interesa gobernar “con pasión y el corazón para beneficio de todos los 
aguascalentenses”, y esta situación es “el primer intento de un grupo al que le puedo resultar incómodo”, pero “el 
tiempo otorgará la razón a quien la tenga”. 

Reynoso Femat apoyó al candidato del Partido Revolucionario Institucional al gobierno del estado, Carlos Lozano 
de la Torre, quien ganó la elección del 4 de julio. 

Jesús Martínez González, líder de la fracción parlamentaria del blanquiazul en el Congreso local, aseguró que el 
gobernador “está tendiendo una cortina de humo para atraer reflectores, porque no hay recursos para culminar 
muchas de las obras que anunció al inicio de su sexenio, entre ellas el hospital Hidalgo, y quiere allanarle el 
camino a Carlos Lozano de la Torre”. 
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Demandan investigar a Hernández Deras 
SAÚL MALDONADO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 29 

Durango, Dgo. Dirigentes nacionales y locales de PAN, PRD y Convergencia denunciarán al gobernador Ismael 
Hernández Deras por enriquecimiento ilícito y solicitarán una investigación sobre las propiedades que adquirió 
durante su mandato. Agregaron que entregarán a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales 
pruebas de que utilizó el erario para comprar votos. Según los opositores, Hernández Deras se apoderó, mediante 
prestanombres, de la mitad de la Isla de Piedra, en Mazatlán, Sinaloa. 

 
 

Lo usará en equipos informático, de comunicación, industrial y licencias de software, entre otros 

En 2010, la Cámara de Diputados prevé un gasto operativo de 
$5 mil 734 millones 

Planta de tratamiento de aguas residuales, mantenimiento, conservación y papelería, rubros incluidos 

ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 7 

La Cámara de Diputados planea llevar su gasto para el año próximo hasta 5 mil 734 millones de pesos, destinados 
a cubrir nuevos equipos informáticos, de comunicación, maquinaria, equipo industrial, planta de tratamiento de 
aguas residuales, licencias de software, mantenimiento, conservación y papelería para los legisladores. Días atrás 
la secretaría general presentó a los coordinadores parlamentarios en San Lázaro los apuntes para el anteproyecto 
de presupuesto de egresos del órgano legislativo, donde asume que el gasto aprobado para el ejercicio 
presupuestal de este año registrará un sobregiro de 303 millones de pesos, al pasar de 4 mil 755 millones a 5 mil 
54 millones de pesos. 

El ajuste alcista en el gasto de la Cámara de Diputados en el presente año se aplicará en las siguientes áreas: 
recursos insuficientes para cubrir servicios personales, 281 millones de pesos; para la adquisición de materiales y 
suministros necesarios, 11 millones; recursos insuficientes en varios servicios, como fotocopiado y mantenimiento 
de inmuebles, 7 millones; faltantes para el pago de fondo de ahorro de diputados, un millón 500 mil, y 
complemento de pago del mural del bicentenario, 2 millones 800 mil pesos. El desajuste en la programación del 
gasto en San Lázaro se contempla en todos los escenarios presupuestales que la administración presentó a los 
diputados. Se vislumbran cuatro proyectos de presupuesto: irreductible (5 mil 50 millones de pesos), base (4 mil 
284 millones), óptimo (5 mil 444 millones) y deseable (5 mil 734 millones de pesos). 
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El gasto irreductible, que es el presupuesto mínimo que se requiere para operar en forma similar al año anterior, 
se calcula aplicando el presupuesto base para el año 2011, el porcentaje promedio de inflación anualizado, excepto 
en las subvenciones a los grupos parlamentarios, dietas de los diputados y sueldos de mandos medios y superiores. 

El presupuesto viable incluye “nuevas necesidades prioritarias”. Ahorro solidario de los diputados (3.1 millones de 
pesos), materiales y útiles de impresión y reproducción (un millón), sistema informático y obra civil (120 
millones), complemento para pasajes y viáticos (3 millones), adquisición de mobiliario y equipo necesario (5.9 
millones), complemento para obras (40 millones) y adquisición de vehículos y equipo (25 millones de pesos). 

También el escenario óptimo prevé nuevos rubros de gasto hasta por 196 millones de pesos. Adquisición de bienes 
muebles, tales como informáticos, equipo de comunicación, maquinaria, equipo industrial y de administración 
(92.2 millones de pesos), planta de tratamiento de aguas residuales (12 millones), adquisición de licencias de 
software (40.6 millones), servicios de mantenimiento y conservación (35.8 millones), servicios de informática (3.3 
millones), papelería para los diputados (3.1 millones), difusión de comunicación social (3.4 millones), materiales y 
útiles de impresión (1.4 millones) y pasajes para el desempeño de comisiones y funciones oficiales (4.2 millones de 
pesos). 

 
 

“No lo acompañaremos en su intento por crear nuevos impuestos” 

“Ni un peso más a Calderón” en el presupuesto de 2011, 
advierten priístas 
ENRIQUE MÉNDEZ 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 7 

Ixtapan de la Sal, Méx., 25 de agosto. El grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la 
Cámara de Diputados definió que no le aprobará al gobierno de Felipe Calderón “ni un peso más” en el 
presupuesto de 2011, en referencia a lo que autorizó para el presente año, e inclusive sostuvo que analiza la 
posibilidad de bajar la tasa de algún impuesto, como el IVA. 

“No los acompañaremos en su intento por crear nuevos impuestos ni mucho menos para aumentar los existentes. 
Los recursos existen, están ahí. Lo que falta es imaginación, talento y voluntad para ejercerlos”, dijo el 
coordinador de la mesa económica de la plenaria priísta, Óscar Levín. 

En el segundo día de trabajos de su plenaria en este balneario mexiquense, la diputación priísta advirtió que 
presentará una iniciativa para sancionar los subejercicios del presupuesto y cuestionó la “limitada, ineficiente, 
restrictiva e inoportuna política de gasto” de la administración panista, que “mantuvo la inercia y privilegió 
obstinadamente la búsqueda del equilibrio fiscal en un entorno recesivo”. 
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Sostuvo que no puede avalar más impuestos, porque si bien la recaudación tributaria para este año se ubica por 
debajo de lo previsto, aun con los aumentos a las tasas del ISR a 30 por ciento y del IVA a 16, el gobierno de Felipe 
Calderón ha obtenido ingresos excedentes por 16 mil 442.2 millones de pesos de la renta petrolera. 

De ese monto, sólo mil 270 millones están comprometidos para los fondos de estabilización, investigación y 
fiscalización, y el resto “no tienen un destino específico y están disponibles para la compensación” de otros 
ingresos y se manejan con discrecionalidad, indica el documento Situación económica de México, que circuló ayer 
entre los priístas. 

Se pedirán explicaciones a Ernesto Cordero 

“Por lo anterior, no hay razón para que la Secretaría de Hacienda pretenda implementar alguna medida para 
incrementar las tasas impositivas” en el paquete económico de 2011, señala el texto. 

Levín anticipó que al inicio del periodo de sesiones, que arranca el primero de septiembre, se citará a comparecer 
al titular de Hacienda, Ernesto Cordero, para que explique qué ha hecho con los excedentes petroleros y explique 
el comportamiento deficiente de la recaudación fiscal. 

En su discurso, leído en la mesa económica del Revolucionario Institucional, el también presidente del Centro de 
Estudios para las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados cuestionó “la ineptitud de Hacienda en el mal 
desempeño de la recaudación” del ISR, IETU e IDE, que representan 31 mil 377 millones de pesos menor a lo 
estimado. 

Ello provocó que, a pesar del incremento en la captación de recursos fiscales por IVA e impuestos especiales a 
bebidas alcohólicas, cerveza y refrescos, tabacos labrados, juegos y sorteos, e importaciones y otros tributos, los 
ingresos tributarios no petroleros representan 4 mil 593.9 millones de pesos menos a lo estimado originalmente 
en la recaudación. 

Aun así, detalla el reporte priísta, crecieron 12.1 por ciento real en relación con 2009. Mientras que, agrega, los 
ingresos no tributarios se ubicaron en 8 mil 649.9 millones de pesos menos por debajo de lo estimado, esto es, 13 
por ciento debajo de la meta. 

En conferencia de prensa, el presidente de la Comisión de Presupuesto, Luis Videgaray, dijo que si bien no se ha 
tomado una decisión sobre proponer una reducción de las tasas impositivas, el PRI presentará la iniciativa 
después de revisar el paquete económico del gobierno de Felipe Calderón. “Si existen condiciones, y sin caer en 
populismo fiscal, lo consideraremos”, declaró. 

Mientras, en la mesa de justicia, el diputado mexiquense Humberto Benítez Treviño anticipó que presentará una 
iniciativa de reforma al artículo 25 del Código Penal Federal, para imponer en México la pena de cadena perpetua 
a secuestradores y violadores. “Toda pena debe ser proporcional al delito y al bien jurídico afectado, por lo que 
corresponderá imponerla a los delitos de mayor gravedad”, expresó. 

También, el ex procurador de Justicia del estado de México presentará una propuesta para federalizar los delitos 
cometidos contra periodistas y medios de comunicación. 



 
JUEVES 26 DE AGOSTO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
10 

Cuestan unos 7 mil pesos cada una; facilitarán el trabajo legislativo, explica el coordinador 

Rojas regala iPads a 236 diputados priístas; “nos adelantamos 
al Congreso virtual”, dice 
ENRIQUE MÉNDEZ 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 8 

Ixtapan de la Sal, Méx., 25 de agosto. El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas 
Gutiérrez, regaló a los otros 236 integrantes de la bancada una iPad de 16 GB, con un costo aproximado de 7 mil 
pesos cada una, que ya incluye una aplicación para consultar la Gaceta Parlamentaria y en el icono de iBooks 
tiene precargados la Constitución, las leyes federales y el marco legal del Congreso de la Unión. 

Con este regalo, Rojas –quien en diciembre ya había obsequiado 236 Blackberrys– reconoció que los priístas en la 
Cámara de Diputados se adelantan a la iniciativa que está en comisiones para constituir el llamado e-Congreso o 
“Congreso virtual”, con el que el PRI pretende que los legisladores puedan votar reformas desde cualquier lugar 
donde se encuentren, aun fuera de la sede de San Lázaro. 

Rojas justificó la compra con el argumento de que se trata de una herramienta de trabajo y que los diputados que 
no la tengan se volverán “analfabetas funcionales”. Sostuvo que los legisladores tienen que actualizarse, así como 
cuando comenzaron a utilizar los teléfonos celulares. La iPad, dijo, “es el nuevo instrumento de trabajo”. 

El reparto de los gadgets se hizo abiertamente en la mesa de registro de los diputados, quienes recibían el aparato 
luego de firmar una papeleta de acuse con su nombre y entidad federativa. Pegada en cada cada una había una 
tarjeta “con los atentos saludos de Francisco Rojas Gutiérrez”. 

En entrevista, el diputado sonorense Ernesto de Lucas explicó que él ya diseñó una aplicación que hará posible “la 
primera legislatura sin papel”. 

El equipo de Rojas Gutiérrez se alarmó cuando se descubrió la entrega del regalo, porque cuando los primeros 
diputados lo recibieron otros dejaron las plenarias y se arremolinaron en torno a la mesa. 

Las cajas, que tenían adosada una cinta en la que se leía “entrega urgente”, fueron trasladadas de un salón del 
hotel Ixtapan, donde se realiza la plenaria, al gimnasio. En un salón adjunto a éste se desarrollaba la mesa 
económica de los priístas. 

En un receso, el diputado Roberto Albores Gleason –coautor de la iniciativa para que puedan votarse leyes y 
reformas incluso por celular, y promotor de la compra de los dispositivos móviles– salió a recoger su iPad. Un 
fotógrafo captó cuando firmaba la papeleta, pero un auxiliar lo alertó: “¡Suspenda, diputado. Suspenda!”, y lo 
metió al salón. 
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A su vez, Luis Videgaray, presidente de la Comisión de Presupuesto, defendió la necesidad de que los priístas 
cuenten con una herramienta que les facilite su trabajo y, además, permita un ahorro de consumo de papel, al 
poder revisar la Gaceta Parlamentaria en línea, e incrementar su productividad. 

Sin embargo, acotó que él declinó el regalo de Rojas. “Yo compré la mía y no la necesito. No requiero dos”, 
expresó. Fue el único diputado que públicamente dijo haber devuelto la iPad, que se compró con recursos de la 
fracción parlamentaria. 

Literalmente, los priístas gozaron su tableta como niños con juguete nuevo. La mayoría abrió su caja en plena 
sesión, y De Lucas y el morelense Francisco Moreno Merino hasta posaron con sus iPads. 

Los mexiquenses Ignacio Pichardo y Rodrigo Reina explicaron que la aplicación para leer documentos en hoja 
completa les permitirá estudiar y revisar las iniciativas, pero resaltaron el ahorro en papel. “Sí se justifican los 400 
dólares que cuesta la iPad”, dijo Pichardo. 

Mientras Rojas terminaba un recorrido por las mesas de trabajo, Ernesto de Lucas se le acercó. “Gracias por la 
iPad, coordinador”, le dijo; luego le comentó una iniciativa para la “legislatura sin papel”. Rojas le pidió explicar a 
los reporteros el beneficio de evitar la impresión de documentos. 

Diputados, ayudantes y secretarias se paseaban por el hotel con las cajas. Ricardo López Pescador, que caminaba a 
su habitación con la caja bajo el brazo, y al que se le preguntó si le había gustado su iPad, dijo: “No sé ni qué es”. 
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Legisladores de PAN, PRD y PT se manifiestan en favor de terminar con el duopolio 

Los políticos del país se pelean por brindar beneficios a las 
televisoras: Javier Corral 
ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS 
  
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 13 

Senadores y diputados de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo 
(PT) consideraron oportuno el llamado de los relatores de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y la 
Organización de Estados Americanos (OEA) a romper los monopolios en medios de comunicación electrónica y 
consideraron que se trata de uno los principales pendiente del Congreso, que no se ha atrevido a legislar en la 
materia por temor a las televisoras. El diputado del PAN Javier Corral Jurado advirtió que “si hubiera un poco más 
de dignidad y de rubor en el Congreso”, los legisladores escucharían el señalamiento de Frank La Rue y Catalina 
Botero, relatores de los dos organismos internacionales sobre la urgencia de crear un marco jurídico para radio y 
televisión en México. 

Corral dijo que la única puja real que hay en el país “es por ver quién da más al duopolio televisivo, quién le 
consigue más privilegios, más concesiones fiscales a Televisa”. Desafortunadamente, agregó, la mayoría de los 
partidos y actores políticos “están en la dinámica de congraciarse con los poderes fácticos, porque ante la carencia 
de propuestas e ideas, necesitan de la complicidad, del disimulo de los medios electrónicos, fundamentalmente de 
la televisión”. Igualmente, los senadores Carlos Navarrete, del PRD; Ricardo Monreal, del PT, y el panista Rubén 
Camarillo, coincidieron en afirmar que se debe impulsar la reforma integral a la Ley Federal de Radio y Televisión 
y a la Ley Federal de Telecomunicaciones, para acabar con la concentración de frecuencias, propiciar la 
competencia y lograr mayor equidad y calidad en los medios. 

“Coincido con los relatores. No puede haber una plena libertad, como en el resto del mundo, si no tenemos plena 
competencia en los medios de comunicación, apertura a todas las voces. Es una asignatura pendiente”, comentó 
Navarrete. “Hay el temor de no quedar bien con los medios de comunicación, pero a los legisladores no nos pagan 
para quedar bien, sino para hacer lo correcto”, consideró el senador Camarillo. 

Resaltó que a veces las coyunturas electorales “hacen que algunos agachen la cabeza y se metan debajo de la mesa 
hasta terminar las elecciones, pero ello no es aceptable, porque las frecuencias radioeléctricas son bienes 
nacionales que deben estar por encima de cualquier interés partidista”. 

El diputado Corral resaltó que tiene razón los relatores de la ONU y la OEA, ya que no hay amenaza mayor a la 
libertad de expresión “que el modelo concentrador de medios electrónicos que tenemos en el país y la 
subordinación política del órgano regulador, la Cofetel, a criterios político-electorales”. 

Hizo notar que el enorme fenómeno de concentración que existe en el país se ha reforzado ahora con “las 
licitaciones a modo a Televisa, que le aseguran entradas al mercado de la telefonía con incentivos fiscales”. Por 
ello, “el informe de los relatores llega en un momento oportuno”. 
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Si el PRI encabeza la mesa directiva, corresponde al PRD presidir la JCP, afirma 

Exige Encinas respetar la legislación para evitar la 
ingobernabilidad en San Lázaro 

La bancada del tricolor “quiere, en forma arbitraria, violar la ley y no lo vamos a permitir”, dice 

ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 9 

El grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados encabezará la Junta de Coordinación Política (JCP) si 
el PRI se empeña en presidir la mesa directiva, advirtió Alejandro Encinas Rodríguez, líder de la bancada 
perredista. “Nosotros no tenemos ningún problema: al PRI le toca la mesa directiva y al PRD la presidencia de la 
JCP. ¿Por qué?, porque la junta también es rotativa entre los tres principales grupos parlamentarios y existe un 
candado para que en ningún caso alguna bancada puede encabezar los dos órganos de gobierno en forma 
simultánea. “Como el PAN ya encabezó la mesa directiva, para el tercer año le corresponde al PRD presidirla y al 
PAN la junta. Así lo estipula claramente la Ley Orgánica del Congreso y creo que todos deberíamos respetar esta 
disposición legal y no torcer la ley.” 

–El PRI insiste en imponer su mayoría como factor de equilibrio –se le dijo. 

–Creo que el PRI se está peleando con un tigre de papel. Quiere presidir la mesa directiva también el año entrante, 
eso es lo que no se ha hecho público, y quiere encabezar la segunda etapa, los últimos seis meses de esta 
Legislatura, lo cual es absolutamente imposible, porque la ley no lo permite. Y si el PRI quiere, en forma arbitraria, 
a la vieja usanza, arrebatar y violar la ley, no lo vamos a permitir y haremos uso de todos los recursos políticos y 
legales para impedirlo. Estoy convencido de que no prosperará y espero congruencia del PAN, que tendrá que 
encabezar la JCP hasta el año próximo. 

–¿El PRD se conformaría con encabezar la Junta de Coordinación Política? 

–No es un asunto de conformidad: es una disposición legal que estipula la rotación en los dos órganos de gobierno 
de manera alternativa, en orden de prelación y sin repetir en ninguno. De modo que no se trata de si nos gusta o 
no, si nos conformamos o no, es lo que la ley dispone y tiene que cumplirse. 

–El presidente de la mesa directiva dice que él está dispuesto a quedarse cinco días más en el cargo… 

–Tampoco es cuestión de si está en disposición. La ley señala con toda claridad que si no se reúnen en la sesión 
previa las dos terceras partes para elegir la mesa directiva, la actual prolonga su mandato hasta el 5 de septiembre. 
En lugar de estar especulando apliquemos la ley y no queramos hacer vendettas políticas o malas jugadas, 
violándola, lo que llevaría a una situación de ingobernabilidad en la propia Cámara de Diputados. 

–¿Ingobernabilidad? 
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–Si los propios legisladores no cumplen sus leyes ni sus formas de organización interna no hay forma de conducir; 
porque, por ejemplo, qué pasaría si el PRI se queda –como le corresponde– con la presidencia de la mesa directiva 
y el PAN en la JCP. Hay una violación a la ley porque se configura el escenario para el tercer año de ejercicio donde 
le tocaría al PRD encabezar los dos órganos de gobierno y, por tanto, no estaría bien instalada la JCP, no tendrían 
validez sus actos. 

 

Beltrones y Navarrete incumplen confidencialidad del acuerdo 

Calderón no irá al Senado: Madero 
ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS 
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 9 

La posibilidad de que el presidente Felipe Calderón acuda a la Cámara de Senadores dividió de nueva cuenta 
opiniones. El coordinador de los senadores del PAN, Gustavo Madero, advirtió que está cancelada esa posibilidad, 
porque el priísta Manlio Fabio Beltrones y el perredista Carlos Navarrete “no cumplieron el acuerdo” de concertar 
primero la cita con el jefe del Ejecutivo y luego divulgarla. Navarrete dijo que el tema sigue a discusión y como ya 
no hay tiempo para modificar el formato del informe, con la finalidad de que Calderón asista el primero de 
septiembre al Palacio Legislativo de San Lázaro aún puede haber un acuerdo político para que el Presidente se 
presente en las cámaras a la glosa del informe. 

Señaló que si ya hubo diálogo con legisladores en el Campo Marte, es importante que el Presidente responda a las 
inquietudes de diputados y senadores en su cámara respectiva. Recordó que en ese encuentro Calderón sostuvo 
que estaba a disposición del Congreso en los acuerdos que puedan construirse. 

La posibilidad de que Calderón se presentara en el Senado luego del primero de septiembre la planteó el senador 
Luis Maldonado, de Convergencia, durante una reunión de la Junta de Coordinación Política, en la que se decidió 
que el presidente de ese órgano, el panista Gustavo Madero, concretara el acuerdo tras consultarlo con el 
Ejecutivo. 

Sin embargo, durante la reunión plenaria que la bancada del PAN realizó la semana pasada se acordó que 
Calderón no acuda al Congreso, porque la oposición pretende someterlo a golpeteo político. 

El priísta Manlio Fabio Beltrones insistió en la propuesta el lunes pasado y garantizó respeto al jefe del Ejecutivo. 
La respuesta de Madero fue un no rotundo. 

Dijo que Beltrones y Navarrete incumplieron con la confidencialidad del acuerdo. “Si la intención era que se 
realizara, no hubieran hecho declaraciones públicas; se hubieran manejado por la vía de la discusión y la 
negociación”. 
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Presenta hoy Calderón iniciativa contra el lavado de dinero 
GABRIEL LEÓN ZARAGOZA 
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 11 

Jorge Lara Rivera, subprocurador de Asuntos Jurídicos e Internacionales de la Procuraduría General de la 
República, anunció que el presidente Felipe Calderón dará a conocer hoy una iniciativa de ley para combatir el 
lavado de dinero, que tiene como propósito afectar la estructura económica y financiera de las organizaciones 
criminales. “Es un paquete legislativo que va a generar gran discusión, porque va a la raíz del problema y aporta 
los mecanismos para resolverlo”, adelantó. 

 
 

“Vulnera la autonomía municipal”, afirma la edil priísta de Naucalpan de Juárez 

Calderón propone policías con mando único estatal; varios 
alcaldes se rebelan 

“Se pierde cuando gobiernan el cártel del Golfo o el del Pacífico”, revira el Ejecutivo 

CIRO PÉREZ SILVA 
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 10 

El día que el país cuente con 32 policías con mando único estatales, confiables, bien preparadas, pagadas y 
armadas para enfrentar a la criminalidad, “ese día le daremos la vuelta al problema de la delincuencia”, afirmó el 
presidente Felipe Calderón, y sostuvo que la fortaleza institucional es eje estratégico para recuperar la seguridad 
en México. Al encabezar el Diálogo por la Seguridad. Hacia una política de Estado, con presidentes municipales, 
en la que se guardó un minuto de silencio en memoria del alcalde de Santiago, Nuevo León, Edelmiro Cavazos, 
asesinado por el crimen organizado, Calderón defendió su propuesta de crear policías con mando único a escala 
estatal.  

En respuesta a quienes plantearon que con ello se vulnera la autonomía municipal, Calderón sostuvo que ésta “se 
pierde cuando los que gobiernan son el cártel del Golfo o el del Pacífico, cuando cada quien marcha a su paso. No 
es perder el mando de las policías a manos de una coordinación estatal, sino perderlo a manos de un delincuente 
que gobierna la plaza y entregarle la suerte de los ciudadanos a los criminales”. 

Destacó que delimitar de manera casi matemática las responsabilidades de cada nivel policiaco “es una discusión 
en la que nunca vamos a acabar, porque hay una interrelación de delitos que nos obliga a actuar todos; la 
Federación no puede o debe enfrentar en todos los terrenos todos los delitos”. 
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Convoca a integrar un solo frente 

Insistió que ante el reclamo social por una policía más profesional, estrategias que trasciendan los ciclos de 
gobierno y que exista control operativo, transparencia y rendición de cuentas, se debe contar con una corporación 
cuya única ideología sea brindar seguridad a los ciudadanos. 

“Necesitamos dar una respuesta contundente y unificada a la delincuencia, integrarnos todos en un mismo frente; 
no sólo gobiernos federal, estatales y municipales; no sólo poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, sino sociedad 
y gobierno, medios de comunicación, líderes sociales, asociaciones. Se trata de integrarnos en un solo frente, más 
sólido, que nos permita tener policías honestos y profesionales, confiables, para superar la inseguridad. De esta 
forma podremos ofrecer a la ciudadanía corporaciones de seguridad pública fuertes y eficaces, con las cuales, por 
desgracia, hoy no contamos.” 

Insistió en que es momento de unir esfuerzos por encima de intereses particulares. “Esta lucha es de México, por 
México, para México. Es una lucha para salvaguardar nuestra libertad y nuestra democracia. Ante un desafío como 
el que enfrentamos, sólo cabe la unidad y la corresponsabilidad. Eso abrirá el camino al triunfo frente a los 
criminales.” 

Admitió que la reticencia de algunos alcaldes sobre la policía con mando único estatal deriva de las distintas 
realidades que se viven en cada comunidad, ya que por tamaño, ubicación geográfica o capacidad presupuestal 
algunos son mucho más vulnerables frente a la delincuencia que otros y tienen una perspectiva distinta del rumbo 
que se debe tomar. 

Sostuvo que “hay una amenaza que supera nuestra forma tradicional de ver a la policía”, al tiempo que la 
percepción que tienen los ciudadanos de que no hay nada qué hacer frente a la impunidad con que actúan los 
grupos criminales, desde el robo a transeúntes hasta el narcotráfico, se convierte en campo fértil para que prolifere 
la delincuencia. Destacó que casi 93 por ciento de los delitos que se cometen en el país son del fuero común, y los 
de mayor impacto social, como robo y secuestro, están aumentando. De hecho, agregó, el robo, en sus distintas 
modalidades, suma más de 80 por ciento de los delitos cometidos cada día en México. 

Al encuentro con presidentes municipales acudieron los secretarios de Gobernación, José Francisco Blake, y de 
Seguridad Pública, Genaro García Luna; el procurador general de la República, Arturo Chávez Chávez, y el 
secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Juan Miguel Alcántara. 

Hemos desmantelado un ejército y EU lo sigue proveyendo 

Por la mañana, en entrevistas radiofónicas, Calderón criticó que, pese a la grave situación de inseguridad, haya 
institutos políticos que apuesten al fracaso de la estrategia para enfrentar al crimen organizado. “Es más fácil para 
muchos partidos decir: ‘ésta es la guerra del Presidente’, como insistentemente dicen algunos legisladores del PRI: 
‘yo me lavo las manos, y ojalá fracase este señor en este tema, para que me dé rendimientos políticos’”. Insistió en 
que esta lucha no puede estar exenta de violencia, porque se trata de “gente violenta por naturaleza. El crimen de 
ayer (72 asesinatos en Tamaulipas), por ejemplo, habla de su bestialidad, de su brutalidad y de su absoluta falta de 
escrúpulos y de sentido humano. Si quieres que revise la estrategia, estoy dispuesto. Nada más dime exactamente 
en qué sentido quieres que la modifique”. 
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Interrogado sobre la posibilidad de despenalizar el consumo de drogas, dijo que no se opone al debate: “ni me 
asusta, ni me acongoja”, aunque indicó que para adoptar decisiones de política pública hay que poner en balance 
los convenientes y los inconvenientes. 

“Lo peor, en nuestro caso, es que ni aun liberando el tema de drogas se cumplen los beneficios, porque no se baja 
el precio. ¿Y por qué no se baja? Porque quien determina el precio de las drogas, sobre todo teniendo 3 mil 
kilómetros de frontera con Estados Unidos, no es el mercado mexicano, es el americano”, y tendríamos todos los 
males que vienen de la legalización sin ningun beneficio. 

Destacó que en la lucha contra el narcotráfico los gobiernos de Estados Unidos “han sido irresponsables, porque ni 
bajan el consumo y sí han ido tolerando una legalización de facto y de jure en varios estados”. 

Además de que el problema se agrava con la venta indiscriminada de armas de asalto. “A nosotros nos ha llevado a 
decomisar 85 mil armas en tres años. Hemos desmantelado prácticamente un ejército, y lo siguen proveyendo”, 
señaló. 

El de Ciudad Juárez y los panistas apoyan el plan y demandan más subsidio para seguridad 

Ciro Pérez Silva 

La propuesta del Ejecutivo federal de crear policías de mando único estatal dividió la opinión de los alcaldes del 
país. 

Otilia María Azucena Olivares Villagómez, del PRI, alcaldesa de Naucalpan de Juárez, estado de México, y 
presidenta de la Asociación de Municipios de México (AMMAC), que integra a mil 200 ediles, sostuvo que 90 por 
ciento de los afiliados “le dice no a la policía de mando único”, porque, entre otros aspectos, “rompe el sistema de 
seguridad pública y vulnera la autoridad municipal”. 

La Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal, que preside el alcalde priísta de Ciudad Juárez, 
Chihuahua, José Reyes Ferriz, apoyó la creación de la policía con mando único estatal con un sistema hibrido o 
subsidiario, en el que subsistan las corporaciones municipales certificadas por la limpieza de sus elementos y se 
subsidie a aquellos cuerpos ineficientes y a los 400 municipios que carecen de policía. 

Al participar en el Diálogo por la Seguridad. Hacia una política de Estado, Olivares Villagómez, quien asumió la 
presidencia de la AMMAC en enero pasado, como parte de la estrategia para apuntalar la candidatura presidencial 
de Enrique Peña Nieto, señaló ante el presidente Felipe Calderón que la policía con mando único “rompe el 
sistema de seguridad pública que se soporta en los tres órdenes de gobierno”, además de que la autoridad 
municipal carecería de facultades para hacer uso legítimo de la fuerza en el cumplimiento de sus 
responsabilidades. 

Sostuvo que existirían conflictos político-administrativos cuando las autoridades estatal y municipales sean de 
distintos partidos, y dijo al presidente Felipe Calderón: “si la decisión es que el mando único estatal será el camino 
a seguir, los municipios debemos ser parte de esa construcción legislativa. No sólo con la desaparición de la policía 
local se resuelve el problema de la delincuencia”. 
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Mantener las funciones preventivas de policías 

Jaime Valls Esponda, del PRD, alcalde de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, y presidente de la Asociación de Autoridades 
Locales de México, se pronunció porque en la construcción del mando único estatal se escuche a los municipios y 
se mantengan las funciones preventivas de las policías locales, como el control del tránsito o los agentes de 
proximidad, que en muchos casos son nombrados por los vecinos. 

Eruviel Ávila, del PRI, alcalde de Ecatepec y presidente de la Federación Nacional de Municipios de México, 
propuso que en el Consejo Nacional de Seguridad se integre un presidente municipal con voz y voto, y que se 
incremente el subsidio para seguridad. 

Reyes Ferriz enfatizó que debe determinarse de forma clara cuáles son las facultades de cada nivel de gobierno, 
para que los municipios se dediquen a mantener el orden y no a perseguir a la delincuencia organizada, como 
ahora señala la Constitución. 

Fernando Alejandro Larrazábal, del PAN, alcalde de Monterrey, Nuevo León, y presidente de la Asociación de 
Alcaldes de Acción Nacional, comentó que persiste la impunidad en 98 por ciento de los delitos del fuero común y 
federal que se cometen en su entidad, y que a pesar de que se depuró más de 50 por ciento de la policía de 
Monterrey y les aumentaron los salarios hasta 12 mil pesos, “la violencia no ha disminuido: continúan secretarios 
levantados, policías desaparecidos y un alcalde asesinado. Debemos hacer las cosas de manera diferente”. 

 

La violencia se agrava, pese al acuerdo firmado por autoridades 

Exhorta Martí a castigar en las urnas a malos gobiernos 

Los políticos piensan en votos antes que en las familias, denuncia 

GABRIEL LEÓN ZARAGOZA 
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 12 

Organizaciones ciudadanas manifestaron que a dos años de la firma del Acuerdo Nacional por la Seguridad, la 
Justicia y la Legalidad, la situación de violencia e inseguridad en el país “se ha agravado” y se presume que irá en 
aumento por el incumplimiento de las autoridades que lo firmaron. Alejandro Martí, presidente de México SOS, 
dijo que no se puede comprender “cómo es posible que los políticos sean capaces de privilegiar sus visiones y 
ambiciones electorales sobre la seguridad de las familias”, sobre todo por la situación de violencia que se vive en 
algunas regiones del país. 

En conferencia de prensa, en la que se presentó el estudio Mediciones sobre la inseguridad en México, con cifras 
de 2009, consideró que el “desánimo social ha llegado a niveles nunca antes vistos en el país. No nos cabe duda 
que todas las autoridades que se comprometieron a la firma del acuerdo han sido omisas y están en falta. 
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“Han dejado muy claro que la seguridad de los mexicanos es totalmente postergable para ellos: a la sociedad se le 
ha negado el derecho a la seguridad y a la paz pública”, señaló el empresario. 

En su mensaje apuntó que “debe quedar claro que estamos cansados que el futuro del país sea botín de los 
intereses por mantener o recobrar el poder. Se dijo en su oportunidad ‘si no pueden renuncien’. Y las cosas siguen 
iguales, por ello creo que hoy debemos decir: ‘si hemos visto que no pueden o no quieren, no votemos más por 
ellos’. 

“México se ha convertido en un campo de elecciones y de una pelea electoral por un lado y de una guerra civil por 
el otro”, comentó. 

Consideró que ante la situación de inseguridad es necesario emprender las reformas de Estado necesarias en 
materia de política y gobernabilidad, y que combatan la corrupción e impunidad. La solución, agregó, no llegará 
por “arte de magia”, sino cumpliendo los más de 70 acuerdos asumidos por todos los actores involucrados. “No 
podemos debilitar a la delincuencia organizada si seguimos trabajando de manera descoordinada”. 

Edna Jaime, de la organización México Evalúa, acusó la falta de acceso a la información oficial para dar 
seguimiento a la inseguridad en el país y afirmó que en contra de los señalamientos de las autoridades, la cifra de 
homicidios no ha detenido su crecimiento desde 2006. 

La convocatoria del presidente Felipe Calderón será falaz o retórica si el acceso a la información no es accesible a 
todas las organizaciones interesadas en monitorear un tema en el que no se puede seguir pretendiendo que no 
pasa nada, señaló. 

Con base en los datos del estudio, manifestó que sólo se castiga 29 de cada 100 homicidios que se cometen en el 
territorio nacional. Entidades como Ciudad Juárez han alcanzado tasas de asesinatos que son 6.3 veces más altas 
que las que tenían hace cuatro años. 

Describió que los estados de Chihuahua, Baja California y México, así como el Distrito Federal son las entidades 
con mayores niveles de inseguridad y violencia, debido al gran número de homicidios, robos, ejecuciones, 
presencia del crimen organizado y de ciudadanos inseguros. 

Si el estado de Chihuahua fuese un país, comentó, sería el más violento del mundo con una tasa de 74.4 
homicidios intencionales por cada 100 mil habitantes. Chihuahua, además, es la que presenta la mayor efectividad 
en la gestión y desahogo de investigaciones y denuncias presentadas. 

Destacó que la mitad de los homicidios del país se concentran en las siguientes entidades: de Chihuahua, Durango, 
México, Sinaloa y Guerrero. 
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De nada sirven informes inadecuados para evaluar, señala 

Demanda el Ifai concretar la reforma a la Ley Federal de 
Transparencia 
ELIZABETH VELASCO C. 
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 9 

La presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), Jacqueline Peschard, 
convocó a los poderes de la Unión y a los órganos autónomos a evaluar los indicadores que se presentan a la 
sociedad, porque “poco o nada sirve el acceso a datos que no son pertinentes para evaluar” el desempeño de la 
gestión pública. 

“Más que un arrebato del sueño democrático, es una demanda social” hacer visible el quehacer de las autoridades, 
enfatizó. 

Durante la apertura de los trabajos de la séptima Semana Nacional de Transparencia, en la sede de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores, planteó que, en aras de fortalecer ese derecho, “hoy es más imperante concretar la reforma 
a la Ley Federal de Transparencia”, que aún está en comisiones de la Cámara de Diputados. 

Ante representantes de los tres poderes de la Unión, funcionarios, académicos y expertos nacionales y extranjeros, 
señaló: “Estamos en un punto de inflexión que requiere de voluntad e imaginación para que los esfuerzos 
desarrollados –a siete años de que entró en vigor la ley– puedan impactar de manera decisiva en la rendición de 
cuentas y en una mejora de la gestión pública”. 

El presidente de la Comisión Permanente del Congreso, Carlos Navarrete, manifestó que a más de 30 años de que 
gobernó un solo partido y se acuñó la frase “hay que gobernar en lo oscurito”, el Ifai se ha convertido en “punta de 
lanza para colocar reflectores potentes en zonas oscuras” de los poderes de la Unión. 

El senador perredista dijo que con el Ifai ha habido avances, pero en materia de transparencia aún se vive un 
“proceso de transición”, ya que para algunos funcionarios representa una “amenaza” rendir cuentas, porque 
“piensan que asumen un cargo como patrimonio personal”. 

Guillermo Ortiz Mayagoitia, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, presentó un resumen de las 
acciones emprendidas para transparentar el quehacer del Poder Judicial y aseguró que la apertura de archivos 
oficiales es fundamental para acceder a la justicia. 

El secretario de la Función Pública, Salvador Vega, anunció nuevos sistemas electrónicos para dar seguimiento a 
las compras gubernamentales, vía Compranet, y se pronunció por fomentar la “transparencia focalizada”. 

En mensaje videograbado, el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos, José Ángel Gurría, indicó que la apertura de información y rendición de cuentas crea una ciudadanía 
participativa y exigente, necesaria para hacer frente a los desafíos estratégicos. 
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Exhorta a concretar acuerdos transexenales para superar rezagos 

Igual que hace 200 años, México padece pobreza e inequidad, 
dice Peña Nieto 
ISRAEL DÁVILA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Jueves 26 de agosto de 2010, p. 13 

Toluca, Méx., 25 de agosto. La calidad de vida no puede ser un privilegio de unos cuantos, sino el objetivo central 
de las políticas de Estado, afirmó el gobernador Enrique Peña Nieto, al inicio de la segunda jornada de los foros 
Compromiso por México, en su vertiente calidad de vida. Ante los titulares de los poderes Legislativo y Judicial 
mexiquenses, Ernesto Némer Álvarez y Baruch Delgado Carbajal, respectivamente, así como académicos y 
especialistas, Peña Nieto dijo que sólo con acuerdos básicos transexenales, México podrá superar sus diferencias y 
encaminarse hacia una nueva etapa de progreso y bienestar. “Debemos decidirnos a crecer con equidad, debemos 
tomar esta decisión política y establecerla como una prioridad nacional a largo plazo”, apuntó. Advirtió que 
nuestra democracia no ha sido tan funcional como para promover el desarrollo, el bienestar y la igualdad de la 
población. 

Prueba de ello, consideró, es que actualmente aún tenemos los mismos problemas fundamentales anteriores a la 
vida independiente de México, hace 200 años: la pobreza y la inequidad. Según Peña Nieto, actualmente hay más 
de 50 millones de pobres en México, y la mitad de la población del país carece de algún tipo de seguridad social. 
Añadió que casi un tercio de los trabajadores laboran en la informalidad. Ante este diagnóstico, Enrique Peña dijo 
que el país no puede conformarse con un futuro de perpetuo subdesarrollo. En México, abundó, se debe desterrar 
el conformismo, activar todas sus fuerzas sociales, aprovechar la creatividad y el talento de sus habitantes, para así 
sumar esfuerzos que impulsen una mejor calidad de vida. 

Señaló que el país requiere cambios estructurales para crecer, para crear oportunidades de empleo e ingreso, para 
reducir la informalidad y aumentar la competitividad en su economía. Para crecer con equidad, agregó Peña Nieto, 
hay que restructurar la seguridad social, para que el pleno goce de los derechos sociales no constituya un 
desequilibrio para las finanzas públicas, ni una carga excesiva para los factores de producción. 

Apoyar la educación 

Destacó que también se requiere reforzar la educación pública y vincularla con los mercados laborales, así como 
buscar que promueva valores en favor de la convivencia y la iniciativa individual. 

Luego del mensaje de Peña Nieto, el investigador estadunidense Michael Piore, postulado al Premio Nóbel de 
Economía, dictó una conferencia magistral sobre equidad y movilidad social, en la cual sostuvo que México debe 
cristalizar una reforma fiscal de fondo, que impulse a cada quien pagar dentro de sus posibilidades, y arrastre al 
sector informal hacia la formalidad. 
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Astillero 

Política de huevos 

Marcelo trivializa 

Espots y juramentos 

Barbarie trasnacional 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

No será en el terreno de la picardía, el doble sentido o la fanfarronería donde un jefe de Gobierno capitalino, que 
hasta ayer había sido totalmente firme y serio en la mayor apuesta ideológica de su vida, le pueda ganar a un 
escurridizo y taimado cardenal tapatío. Se ha equivocado Marcelo Ebrard al rebajar el profundo debate hasta hoy 
sostenido en materia de relaciones Iglesia-Estado y llevarlo a escenarios ovoides, de machismo de palenque y 
provocación torpe. Justamente lo que menos necesitan hoy los personajes identificados genéricamente con la 
izquierda” es la trivialización de sus litigios, pues sus adversarios están naturalmente prestos a ridiculizar esos 
declives y sustituir la esencia de la discusión pública por el detalle chusco o el desliz vergonzoso. No es cuestión de 
huevos, sino de ideas, lo que hoy está en el centro del debate nacional. Y no se trata de enaltecer o publicitar la 
presunta abundancia de valor avícola de determinado protagonista, sino de sostener posiciones ideológicas con 
decoro y firmeza, sin ocurrencias en busca de la foto periodística del día. 

A sus puros espots, Felipe Calderón ha violado la Constitución General de la República, según lo ha resuelto el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. No habrá castigo, pues la legislación vigente no contempla 
la posibilidad de encausar al ocupante del Poder Ejecutivo más que por acusaciones extremas y no por debilidades 
de corte electoral. Lo mismo sucedió con Vicente Fox, quien abiertamente intervino en la sucesión presidencial de 
2006, violentando preceptos legales pero sin consecuencias punitivas, pues los magistrados electorales que 
fungían en ese momento tampoco encontraron manera de sancionar al grave infractor público. Lo sucedido ahora 
con Calderón es un adelanto de lo que espera en 2012: la desesperación felipista lo llevó en meses pasados a hacer 
propaganda a su gobierno en temporada de veda electoral, con la fallida esperanza de aportar elementos de 
optimismo nacional pro panista antes de que los ciudadanos de varias entidades del país fueran a las urnas, y todo 
apunta a que esa desesperación creciente producirá una espiral de activismo ilegal cuando el actual huésped de 
Los Pinos sienta llegado el término de su impugnado periodo de ejercicio y el PRI vengativo se apreste a cerrar el 
par de sexenios trágicos del panismo en el poder (el columnista Salvador García Soto ha escrito en El Universal, 
en su columna Serpientes y Escaleras, que un gobernador tricolor dijo en reciente cónclave peñanietista en Mc 
Allen, Texas, que sabía “de un juramento que había hecho Felipe Calderón sobre la tumba de su padre, Luis 
Calderón Vega, hace unos meses: ‘que por ningún motivo él le iba a entregar el poder al PRI’”). El duelo 
calderonista tiene enfrente al pistolero llamado PRI. Ayer se lanzó Felipe contra los priístas que lo mantienen en 
jaque, acusándolos de ser grandísimos corresponsables del agravamiento de la “guerra” contra el narcotráfico 
pues, según parece haber descubierto hasta ahora el panista michoacano, “el problema es que la mayoría de los 
estados son gobernados por el PRI”.  
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Así anda Felipe, en busca de asignarse supremacías testiculares, sin darse cuenta de que su figura, a pesar de su 
origen electoral ilegítimo, requiere sobriedad política y prudencia frente a las resistencias y obstrucciones de los 
adversarios, y no el disparo de golpes entre tendajones oscuros: allí está Felipe, el peleador callejero, dejándose ir 
contra el priísmo experto en marrullerías: “Es más fácil para muchos partidos decir ‘esta es la guerra del 
Presidente’, como insistentemente dicen los legisladores del PRI: ‘yo me lavo las manos y ojalá fracase este señor 
para que me dé rendimientos políticos’”. Presidente Calderón (obviamente, presidente del comité nacional 
electoral del PAN): que con su PRI se lo coma (lástima que los malestares estomacales, a causa de la ingestión de 
esos huevos revueltos mal guisados, le peguen brutalmente a millones de mexicanos). 

Casi nada le duró al oficialismo el sentirse en los huevos de la luna... perdón, en los cuernos, a causa del oportuno 
triunfo de una mexicana en un torneo mundial de belleza. La ayuda de imagen que Los Pinos deseaba conseguir a 
causa de esa adquisición cosmética se disipó ante el arribo del escándalo nuestro de cada día, esta vez con el 
descubrimiento de 72 cadáveres en un rancho tamaulipeco. Inmigrantes, según las primeras indagaciones. 
Sometidos, indican las autoridades, por miembros del bando de los Zetas que los habrían ejecutado. En Estados 
Unidos se difunde la noticia por su propio peso evidente, pero también porque la crueldad mexicana con 
migrantes indocumentados favorece las posiciones discriminatorias que despuntaron legalmente en Arizona y 
ahora se esparcen por otros estados. Episodios de brutalidad como el del rancho de San Fernando sirven para 
confirmar a la opinión pública estadunidense la condición de Estado fallido de México, la incapacidad del 
ocupante de Los Pinos y los riesgos de violencia desbordada que están al otro lado de la frontera. Pero el daño va 
mucho más allá de lo bilateral: gobiernos de cuando menos cuatro países latinoamericanos activan sus 
mecanismos diplomáticos y policiales para saber la suerte de paisanos suyos que suponen fueron asesinados. Es 
una vergüenza para México, que ahora exporta imágenes de masacres de hermanos en tránsito hacia la fuente 
imperial de empleo. La barbarie trasciende las fronteras, las cifras macabras de la “guerra” felipista toman tintes 
internacionales. Uf. El horror. 

Y, mientras los diputados priístas creen que con iPads con cargo al erario podrían dejar de ser analfabetas 
funcionales, y el PRD decide impedir que en Guerrero siga en el gobierno (formalmente) el PRD, lanzando a un 
todavía priísta para que le cierre el paso al PRI, ¡hasta mañana, con la Permanente redondeando el día de política 
de huevos al exigir que se restrinjan importaciones gringas con riesgo de salmonela! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • http://www.twitter.com/julioastillero 
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Clase Política 

Violación a la Carta Magna 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

No existe castigo, pero el presidente Calderón violó la Constitución al transmitir el pasado 15 de junio, en cadena 
nacional, un mensaje en materia de seguridad y otros dos acerca de simplificación tributaria y con cifras de 
empleo. 

Así lo determinó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, a partir de una ponencia de su 
presidenta, la magistrada María del Carmen Alanís. La primera condena en ese sentido surgió del Instituto 
Federal Electoral. 

La cosecha 

Fue una mala fecha para Felipe Calderón, pues también una gran parte de los alcaldes, sobre todo los agrupados 
en la Asociación de Municipios de México AC, representada por la priísta Azucena Olivares, de Naucalpan, dijo no 
a su propuesta de crear una policía nacional única… En la Permanente se dio a conocer que se presentó una 
controversia constitucional contra el Ejecutivo federal por el nombramiento como presidente de la Comisión 
Federal de Telecomunicaciones del ex jefe de asesores en la SCT, Mony de Swaan, a quien se acusa de favorecer a 
Televisa… En carta dirigida al presidente del Senado, el perredista Carlos Navarrete, el presidente de la Comisión 
Federal de Competencia, Eduardo Pérez Motta, ofreció acudir ante los legisladores para aclarar los criterios de la 
licitación de nuevas frecuencias… 

También en terreno del Legislativo está el tema de la seguridad social para los cónyuges en matrimonios de 
personas del mismo sexo, pues como recordó en otra misiva Daniel Karam, director del IMSS, su ley orgánica no 
prevé estos casos y se requieren reformas… Las autoridades del Instituto Nacional de Migración analizan 
mecanismos para auxiliar a los centro y sudamericanos que cruzan México y evitar que sean víctimas de la 
delincuencia, como evidenció el hallazgo de 72 cadáveres… Los recursos de los programas Tu Casa y Vivienda 
Rural se concentraron para apoyar a uno de los sectores más vulnerables de la sociedad mexicana, las jefas de 
familias campesinas e indígenas, informó el titular de Fonhapo, Salvador López Orduña. De enero a julio de este 
año se benefició a 32 mil 115 familias, con una inversión de 711 millones de pesos… 

Ante la llegada de nuevos accionistas a Mexicana de Aviación, la SCT recordó que esa empresa y sus asociadas 
Click y Link deberán cumplir todas las obligaciones previstas en sus respectivos títulos de concesión… Las 
elecciones en Guerrero serán auténtica guerra fratricida, pues al priísta Manuel Añorve se enfrentará su primo 
Ángel Aguirre Rivero, senador y ex gobernador interino que abandonó el PRI y será postulado por la coalición 
PRD-PT-Convergencia… A pesar de la amenaza de expulsión, el ex presidente del PAN Manuel Espino continúa 
con las críticas a su partido, a las cuales sumó el reconocimiento al priísta Javier Duarte como gobernador electo 
de Veracruz… 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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México SA 

Paquete económico y calentura electoral 

Gobierno rico, resultados pobres 

De cada peso, 61 centavos a gasto corriente 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

Será que estaban dedicados a otros menesteres, y que sólo hasta ahora se dieron cuenta de lo que para millones de 
mexicanos ha sido obvio desde muchos años, pero el hecho es que a escasos días de que el inquilino de Los Pinos 
presente al Congreso su propuesta económica para 2011, los senadores priístas se han puesto bravos, han 
levantado la voz y denunciado a Felipe Calderón por ocultar el colapso económico” que se avecina, sino es que ya 
está aquí (algo por demás previsible, dado el modelito que se defiende a capa y espada desde hace 30 años). En 
este contexto, el coordinador de dichos legisladores, Manlio Fabio Beltrones, tomó el micrófono y acusó: “el 
gobierno federal debe revisar cómo realiza el gasto público, y debe ser más efectivo para que impacte 
favorablemente en el crecimiento económico de México... Ante la falta de crecimiento, sólo eso faltaba, que (el 
inquilino de Los Pinos) quisiera más impuestos. Ya con los que tenemos es suficiente, y no han dado resultados, 
porque este es un gobierno rico con resultados pobres”. 

La declaración pública de este personaje de la plomería política caldea aún más los ánimos, en el entendido que 
todo apunta a que la mayoría en San Lázaro (la tricolor, con su rémora verde) será la que delinee el presupuesto de 
egresos para 2011 (el gasto, el ejercicio del dinero público). Más limitado está ese partido en el Senado, porque la 
mayoría –aunque no absoluta– es de tinte blanquiazul. Los inquilinos de Xicoténcatl participan en la aprobación 
de la Ley de Ingresos, pero quedan totalmente fuera de la jugada en lo referente al presupuesto de egresos. Aun 
así, tras su cumbre en el dorado puerto de Acapulco, los tricolores lanzan el dardo, conociendo que ellos tienen el 
sartén por el mango en lo que a asignación presupuestal se refiere: “este es un gobierno rico con resultados 
pobres”, porque, en efecto, no sólo importa cuánto dinero se tiene, sino en qué y cómo se gasta. La flecha que lanza 
el plomero político tricolor y sus correligionarios tiene razón de ser, porque la revisión de la estancia calderonista 
en Los Pinos resulta desastrosa. Por ello, vale la pena el recuento de ingresos y egresos durante el calderonato, y 
los resultados. Va pues. 

Oficialmente (información de la Secretaría de Hacienda), durante la estancia calderonista en Los Pinos (el balance 
va del primer día de enero de 2006 al último de junio de 2010) los ingresos acumulados del sector público 
presupuestario ascienden nominalmente a 9 billones 568 mil 352.6 millones de pesos (muy cerca del billón de 
dólares), monto equivalente a cerca de 80 por ciento del producto interno bruto mexicano a precios actuales. De 
esa cantidad, 34 por ciento corresponde a ingreso petrolero (3.26 billones de pesos) y cerca de 43 por ciento a 
impuestos (más de 4 billones de pesos). Así, de cada peso captado, 77 centavos corresponden a esos dos conceptos. 
En igual periodo, vía presupuesto de egresos de la federación, se gastaron 9 billones 961 mil 403 millones de pesos 
(alrededor de 393 mil millones más con respecto a los ingresos). Y aquí viene lo bueno, que cuadra perfectamente 
con aquello de “gobierno rico, con resultados pobres” (muy pobres).  
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De ese total, más del 61 por ciento (5.87 billones de pesos) se destinó a gasto corriente (nómina burocrática, 
adquisiciones y otras menudencias), y a duras penas 15.5 por ciento a inversión física, generadora de empleos, 
acicate del crecimiento económico e impulsora de desarrollo. 

Al pago de la abultada nómina del sector público presupuestario se destinaron, en el periodo referido, 2 billones 
505 mil 368.3 millones de pesos (algo así como 43 por ciento del gasto corriente y 25 por ciento de los egresos 
totales), una cantidad que casi duplica el monto de las improductivas reservas internacionales del Banco de 
México (el mismo organismo público que, denuncian los priístas, se encuentra en números rojos y forma parte del 
“colapso económico”). 

Hasta donde se ha documentado, con la misma información de la Secretaría de Hacienda los más de 2.5 billones 
de pesos que se han erogado por concepto de servicios personales incluyen alrededor de 700 mil millones en 
prestaciones para la siempre dorada burocracia. Entonces, en el balance del gasto público queda claro que de 
enero de 2007 a junio de 2010 (la estancia calderonista en Los Pinos), por cada peso erogado en inversión física se 
gastaron 1.62 pesos adicionales en servicios personales (nómina burocrática) y 3.8 pesos en gasto corriente. 

En el arqueo no puede dejarse a un lado el costo financiero de la deuda del sector público: se erogaron 861 mil 580 
millones de pesos de enero de 2007 a junio de 2010 para atender este renglón, una cantidad similar a la destinada, 
presupuestalmente y en igual lapso, a la educación pública. Así, por cada peso destinado a inversión física (aquella 
generadora de empleo, acicate del crecimiento y promotora del desarrollo nacional) se canalizaron 56 centavos a 
pago del servicio del débito público (interno y externo). 

No hay país que aguante ese paso: muchos impuestos a los de siempre (con exenciones a los de siempre), creciente 
dependencia de los dineros petroleros (a pesar de que desde el salinato se “despetrolizó” el gobierno federal, según 
se presumió entonces); abultados presupuestos federales (hasta llegar “al más alto de la historia” en 2010, de 
acuerdo con Calderón) y escasos, por no decir nulos, resultados para el país y quienes lo habitan. En el periodo de 
referencia, todos esos recursos públicos sólo sirvieron para una miserable tasa de crecimiento anual promedio de 
0.62 por ciento (2007-2010, siempre en el supuesto de que el PIB reporte un alza de 4.5 por ciento en el presente 
año); un raquítico avance de 2.8 por ciento en el producto per cápita entre 2007 y 2008, para que este indicador 
registrara un feroz desplome de 7.5 por ciento en 2009; un millón adicional de desempleados, para sumar, 
oficialmente, 2.5 millones de mexicanos en el ejército de reserva; cuando menos un millón más de trabajadores en 
la informalidad; aumento del inventario de pobres en 10 millones (2007-2010); a duras penas 537 mil empleos 
formales en el IMSS a lo largo de 44 meses de estancia en Los Pinos (45 por ciento de ellos eventuales), cuando la 
demanda real acumulada se aproxima a 4.4 millones de plazas, entre otras gracias. 

Las rebanadas del pastel 

Entonces, más allá de calenturas electorales, rabietas de ocasión y/o declaraciones incendiarias, todo indica que el 
plomero político y sus correligionarios tienen razón. 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx 
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Bajan multa a TV Azteca 
Guadalupe Irízar 
 
(26 agosto 2010).- El Consejo General del IFE votó modificaciones a sanciones impuestas a Televisión Azteca y 
el PVEM. A la televisora le redujeron alrededor de 40 millones de pesos (24 por ciento) de una multa original de 
170 millones, por incumplimientos en la difusión de spots en estados donde se realizaban procesos electorales. Al 
PVEM le duplicaron la sanción, al imponerle una multa de mil días de salario mínimo, unos 57 mil 460 pesos, por 
denostar y calumniar al dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega, a quien acusaron de presunta complicidad con 
el crimen organizado. 
 
 
 
 

Encuesta / Avalan veda 
Encuesta REFORMA 
 
(26 agosto 2010).- ¿Se debe permitir al Presidente dar mensajes a la nación a través de los medios durante las 
campañas electorales, o no para que no influya en el voto? 
 
  

No permitir 65% 

Permitir 28% 

No sabe 7% 

 
 
  
Metodología: Encuesta nacional en vivienda del 13 al 15 de agosto a mil 515 mexicanos adultos. El margen de error 
de +/-2.5% con un nivel de confianza de 95%. Patrocionio y Realización: Grupo Reforma. 
 
 
 
 

Entra Madero a la pelea por la dirigencia panista 
Carole Simonnet y Érika Hernández 
 
(26 agosto 2010).- El coordinador del PAN en el Senado, Gustavo Madero, entrará a la pelea por la presidencia 
nacional de su partido. El destape del legislador chihuahuense será hoy en un salón del Hotel Meliá, a donde 
convocó a la prensa para hablar sobre el proceso de elección de dirigente del blanquiazul. Según fuentes del PAN, 
Madero tomó la decisión luego de que César Nava anunció que no buscará la reelección al cargo que asumió en 
agosto de 2009. También se menciona para competir por el liderazgo al diputado Francisco Ramírez Acuña. Para 
tener margen de acción para promover su candidatura, Madero quiere dejar la coordinación de los senadores, por 
lo que también inició la disputa por la sucesión en su bancada. 
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Legisladores consultados informaron que el senador y secretario general del PAN, José González Morfín inició 
cabildeos para quedarse al frente del grupo parlamentario a partir de la próxima semana. Según los estatutos del 
partido, César Nava es el único facultado para nombrar al relevo de Madero. Sin embargo, por cortesía y tradición, 
se suele realizar una consulta entre los integrantes del grupo. El senador Fernando Elizondo también tiene interés 
en ser el nuevo coordinador. En tanto, otros pretendientes a la presidencia del PAN hacen precampaña con los 371 
consejeros nacionales. El director de Pemex Gas y Petroquímica Básica, Jordy Herrera, cercano al Presidente 
Felipe Calderón, realiza consultas. Otra que valora su participación es la senadora Judith Díaz, secretaria de 
Promoción Política de la Mujer del CEN. Se han mencionado también al ex Gobernador de Baja California, 
Ernesto Ruffo, y al ex secretario general adjunto y operador electoral, Jorge Manzanera. En tanto, los panistas 
cercanos a al Yunque valoran presentar candidatos y la de negociar posiciones en el nuevo Comité Ejecutivo 
Nacional. 
 
  

Debe PRD presidir Cámara, exige AN 
 
Urgen al tricolor a respetar acuerdo de rotación. Proponen panistas construir acuerdos; convoca 
Encinas a defender la ley 
Carole Simonnet, Érika Hernández y Armando Estrop 
 
(26 agosto 2010).- La alianza electoral PAN-PRD contra el PRI se mudó ayer San Lázaro, donde el blanquiazul 
afirmó que el sol azteca debe presidir la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados a partir del 1 de septiembre. El 
diputado panista Carlos Pérez Cuevas señaló que, al iniciar la 61 Legislatura, hubo un "acuerdo verbal" entre las 
tres principales bancadas, y advirtió que el tricolor debe asumir las consecuencias si insiste en tener la presidencia 
de la Cámara en el próximo periodo ordinario de sesiones. "Acción Nacional va ir por el cumplimiento del acuerdo 
político expresado y por el cumplimiento de la ley", dijo Pérez Cuevas. Explicó que si el PRI encabezó la Junta de 
Coordinación Política en el primer año y el PAN la Mesa Directiva, ahora corresponde a su partido encabezar la 
Junta y al PRD la Mesa Directiva. En el tercer año, la Mesa Directiva debe quedar en manos de tricolor y la Junta 
de Coordinación Política en las del sol azteca. 
 
Cuestionado sobre la afirmación del coordinador de la bancada priista, Francisco Rojas, de que su partido aplicará 
su mayoría para ganar la votación, Pérez Cuevas respondió que son "litigios mediáticos", pues, dijo, aún no existe 
una solicitud formal a los órganos de dirección. "Son dimes y diretes que, en este momento, obligan a Acción 
Nacional a mantenerse en el tema de cumplimiento de la ley y el acuerdo, mientras en los órganos de la dirección 
que son la Junta de Coordinación Política, la propia Mesa Directiva o la Conferencia de Programación de los 
Trabajos del Poder Legislativo no se dé de manera formal", sostuvo. Además, el legislador panista recordó que 
para elegir al presidente de la Mesa se requieren las dos terceras partes de los presentes en el pleno. Adelantó que 
será necesario construir acuerdos porque ningún partido por sí solo tiene mayoría. "Si piensan en romper la 
gobernabilidad de la Cámara de Diputados, que piensen bien sus acciones y que asuman su responsabilidad de las 
consecuencias", expresó el panista, cercano a la coordinadora de su bancada, Josefina Vázquez Mota. 
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'Acto de bravuconería' 
  
El coordinador de los diputados perredistas Alejandro Encinas sostuvo que, con el apoyo del PAN, no permitirán 
que la bancada tricolor pase por encima de los derechos de las otra fracciones parlamentarias. "Si el PRI quiere, 
arbitrariamente y a la vieja usanza, violar la ley, no lo vamos a permitir. Haremos uso de todos los recursos 
políticos y legales para impedirlo. "Están generando un acto de bravuconería, donde lo que pretenden es violar la 
ley, y creo que todos debemos respetarla", enfatizó. Consideró Encinas que los responsables de elaborar las leyes 
tienen también la obligación de respetarlas y, por tanto, los priistas deben respetar el acuerdo sobre la rotación del 
cargo. 
 
"El PRI quiere encabezar la Mesa Directiva el año entrante, los últimos seis meses de esta Legislatura, lo cual es 
imposible porque la ley no lo permite. "Este es un Poder constituido e instalado sobre reglas que no se pueden 
modificar durante su ejercicio. De modo que aquí no hay litigio en la aplicación de la ley, que tiene que cumplirse", 
sostuvo Encinas. El también diputado perredista Agustín Guerrero dijo que si el PRI incumple el acuerdo sobre la 
rotación de la Mesa Directiva, estaría dando un "golpe de Estado técnico" a la Cámara. 
 
 

Hacen a Aguirre de 'izquierda' y el PT se suma 
 
Respaldan Camacho y Ortega candidatura; niegan a perredistas ser factor de unidad 
Érika Hernández 
 
(26 agosto 2010).- Mientras la cúpula de PRD, PT y Convergencia dio como un hecho que el senador priista 
Ángel Aguirre será su abanderado por Gubernatura de Guerrero, los precandidatos perredistas no 
comprometieron el voto de sus simpatizantes en la entidad. Los dirigentes de los tres partidos defendieron la 
postulación del senador priista, bajo el argumento de que en las encuestas supera a los aspirantes del sol azteca. 
Manuel Camacho, coordinador del DIA, minimizó los cuestionamientos sobre la mala reputación de Aguirre 
después de la matanza de 16 campesinos en Aguas Blancas, cometida en 1995, pues dijo que el priista asumió la 
Gubernatura después de los hechos. Además, sostuvo, no existen pruebas en su contra sobre los asesinatos de 60 
perredistas durante su Administración. 
 
"Nosotros no calificamos en función de adjetivos, sino que estamos analizando los hechos políticos, y los hechos 
políticos son que el señor Rubén Figueroa tiene por candidato a Manuel Añorve y se opuso a que fuera Aguirre", 
añadió Camacho. En tanto, el dirigente del PRD, Jesús Ortega, reconoció que deben convencer a los militantes de 
su partido en la entidad para amarrar una candidatura de unidad. "Añorve es el candidato del cacicazgo más 
nefasto que ha existido en Guerrero. Es el candidato de los Figueroa. Consideramos factible la posibilidad de que 
Ángel Aguirre pudiera ser candidato de la coalición", defendió Ortega. Camacho y Ortega agregaron que Aguirre 
debe renunciar al tricolor en los próximos día, para que el DIA cumpla el procedimiento estatutario antes del 5 de 
septiembre. 
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Espera invitación 
  
Luego de que en la madrugada del miércoles, la Comisión Política Nacional del PRD lo avaló como su 
precandidato, Aguirre pospuso ayer su renuncia al PRI, pues espera la invitación del Diálogo para la 
Reconstrucción de México (DIA), lo cual, según fuentes perredistas, sucederá entre hoy y mañana. Cuatro de los 
cinco precandidatos perredistas se reunieron con Ortega, quien les pidió valorar dar su respaldo a Aguirre, pues 
ninguno de ellos garantiza la unidad. Expuso que sobre el diputado Armando Ríos Piter, quien es el mejor 
posicionado de los cinco, pesa el veto de los senadores Lázaro Mazón y David Jiménez Rumbo, además de que no 
tiene el consenso de Convergencia y PT. 
 
De acuerdo a versiones de los asistentes, los aspirantes recriminaron a Ortega que avale a Aguirre sin antes llegar 
a un acuerdo con ellos. "Una decisión así generará confusión, rechazo, malestar. Va a tronar la unidad del partido. 
¿Cómo hacer campaña por alguien que se convirtió de la noche a la mañana contrario al PRI?", cuestionó Ríos 
Piter después de la reunión con Ortega. "No sé si aceptaré esta decisión. Tenemos que hablar con la gente", dijo. 
 
 
 
 

Molesta a diputado difusión de despilfarro 
 
Considera legislador que las críticas buscan desprestigiar al Congreso 
Armando Estrop 
 
(26 agosto 2010).- Hacer público y criticar el gasto de 120 millones de pesos por un nuevo tablero electrónico en 
la Cámara de Diputados es simplemente una estrategia para desprestigiar al Congreso y, en especial, a la Cámara 
de Diputados, aseguró ayer el priista Heliodoro Díaz Escárraga. El presidente del Comité de Administración, 
órgano en el que se aprobó solicitar este presupuesto, dijo que, hasta el momento, no se ha comprado nada y la 
petición se hizo con base en un dictamen técnico de un órgano del Instituto Politécnico Nacional. A pesar de que 
su partido le exigió al Presidente Felipe Calderón en el Presupuesto de Egresos que redujera el gasto corriente de 
su Administración, el diputado insiste en que, si ése es el precio que dieron los expertos, es lo que hay que pagar. 
 
"En realidad, sólo están buscando desprestigiar al Congreso, en especial a los diputados, y lo digo por la forma en 
que lo han hecho, en la forma redaccional (sic)", dijo el legislador. "Además de que, hasta el momento, no se ha 
comprado nada ni se ha aprobado nada", agregó. "Es simplemente una propuesta presupuestal basada en un 
trabajo técnico y profesional por parte del Politécnico". REFORMA publicó que, a diferencia de la austeridad de 
otros congresos en el mundo, ahora los legisladores mexicanos quieren 120 millones de pesos para un nuevo 
sistema de votación con tecnología que incluye 500 computadoras personales con pantalla sensible al tacto 
(touchscreen) y micrófonos con salida digital. 
 
La propuesta del nuevo equipo ya está incluida en el presupuesto de la Cámara que se envía a la Secretaría de 
Hacienda. "Eso es lo que nos dicen que cuesta, y eso propusimos pagar". 
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Admiten munícipes debilidad 
Mayolo López 
 
(26 agosto 2010).- El acoso que resienten a diario los Alcaldes en el campo de batalla en que se han convertido 
sus Municipios se expone en el Diálogo por la Seguridad encabezado por el Presidente Felipe Calderón. "A mí me 
dicen mis policías: 'Presidente, yo no puedo detener ya a nadie. El que detengo, al segundo día ya me está 
amenazando, ya fue a mi casa, ya sabe quién es mi esposa, ya sabe quiénes son mis hijos, ya saben a qué escuela 
van. Y yo también me quiero, yo también necesito a mi familia". Elocuente, el relato fluye por voz de Jesús 
Fernando Hernández García, Alcalde de Navolato, Sinaloa. "Han matado en mi municipio a 34 policías, se han 
dado de baja voluntariamente 105, me queda menos de la mitad". 
 
Un relato de la misma naturaleza asoma en la figura de Roberto Sandoval, Alcalde de Tepic, Nayarit, quien aporta 
la historia de impunidad aparejada al asesinato de tres municipales: "hace un año me mataron a tres policías (...), 
detuvimos a los delincuentes, los presentamos ante el Ministerio Público Federal donde amenazaron a mis policías 
(y) en menos de 20 días cumplieron su amenaza: fueron a matar a los policías que los detuvieron". Sandoval 
cuenta que en el cuerpo policial afloró el temor "porque no hubo legalidad (y) dejaron al descubierto que estos 
delincuentes tenían poder y podían salir". 
 
 
 
 
 
 
 

Admiten demanda contra el Cardenal 
Yáscara López e Iván Sosa 
 
(26 agosto 2010).- El juicio civil que interpuso el Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, contra el Cardenal de 
Guadalajara, Juan Sandoval Íñiguez, y el vocero de la arquidiócesis de México, Hugo Valdemar, arrancó ayer. 
Ambos religiosos son acusados de daño moral. El presidente del Tribunal Superior de Justicia del DF, Édgar Elías 
Azar, informó que se ordenó el emplazamiento a juicio a las partes demandadas, y falta que sean notificadas para 
que contesten la demanda. Según la demanda, de la que REFORMA tiene copia, Ebrard reclama un pago por 
concepto de daño al patrimonio moral, monto que la jueza que lleva el caso definirá. También pide la publicación 
de la sentencia condenatoria en cada uno de los medios en donde se difundió el dicho de Sandoval de que "maiceó" 
a los ministros de la Suprema Corte de Justicia para que avalaran la adopción por parte de matrimonios entre 
personas del mismo sexo. Valdemar, por su parte, dijo que Ebrard, el GDF, la Asamblea Legislativa y el PRD hacen 
un daño peor que el del narcotráfico. 
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'Truena' Gobierno en transparencia 

Evalúa CEESP desempeño de secretarías. De 19 dependencias, sólo dos aprueban; piden darles 
recursos según sus resultados 

Susana Moraga 

(26 agosto 2010).- En materia de transparencia y cumplimiento de metas en el Gobierno federal, de 19 
secretarías sólo las de la Defensa Nacional (Sedena) y de Marina (Semar) cumplen con los requerimientos 
mínimos. De acuerdo con una evaluación al desempeño que el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado 
(CEESP) realizó a la Federación, las secretarías de Medio Ambiente (Semarnat), de Desarrollo Social (Sedesol) y 
de la Reforma Agraria (SRA) están reprobadas, mientras que otras 14 dependencias se mantienen bajo la línea de 
aprobación, aunque con puntaje "positivo". Luis Foncerrada Pascal, director del CEESP, indicó que mientras los 
recursos no se asignen en atención al desempeño de las dependencias, no se cumple con el requisito básico del 
presupuesto basado en resultados. 

Dijo que mediante una calificación mínima de 60, que combina transparencia y cumplimiento, la Sedena obtuvo 
70 y Semar 67. "No es de extrañar que dos secretarías, la de la Defensa Nacional y la de Marina, con una gran 
disciplina cumplen, ponen, publican; son las dos únicas que pasaron", apuntó Foncerrada Pascal ayer, durante su 
participación en la mesa "Los indicadores de gestión para una rendición de cuentas efectiva", en el marco de la 
Séptima Semana Nacional de la Transparencia. "Sólo hay dos secretarías que pasan y no pasan muy dignamente, 
porque la calificación de paso es 6, las demás están reprobadas", dijo. Indicó que nueve dependencias más se 
encuentran sobre un promedio de 30, entre ellas Hacienda, con 49; Salud y PGR, con 45; SEP, con 44, y Función 
Pública, con 35. En tanto, la SRA se mantiene con menos 7, Sedesol con menos 9 y, en el fondo, la Semarnat con 
menos 17 de calificación. 

"No existe la información para poder evaluar la labor de las secretarías, algunas cosas están publicadas, otras las 
tuvimos que pedir a través de los distintos programas que existen. "Tenemos historias de 30, 20, 15 hojas donde 
contestó la secretaria diciendo que eso (la solicitud de información) se iba a tardar o que no existía, o cuando 
mandaban otras cosas, regresábamos la carta, historias de terror", comentó Foncerrada Pascal. Ante los 
resultados, consideró, se debe acelerar la implantación del presupuesto basado en resultados, así como que cada 
secretaría instale en sus portales de internet una sección específica donde se dé seguimiento a los avances logrados 
en los programas sectoriales. Propuso además poner en marcha un proceso para inducir a las entidades 
federativas y municipios a elaborar programas sectoriales que permitan medir su desempeño. 

La información evidentemente existe, recalcó el especialista, pero no se publica, y si se publica se hace con gran 
retraso y además en PDF. Foncerrada Pascal citó el caso de Estados Unidos, donde se puede encontrar y acceder a 
información en Excel que data del siglo antepasado. 

"Si lográramos tan sólo tener cinco años para atrás de todas las variables que existen en Excel México cambiaría", 
subrayó. 
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Baja calificación 

  
Según el reporte del CEESP, pocas dependencias destacan en transparencia y cumplimiento de metas: 

  

Sedena 70 

Semar 67 

SHCP 49 

Sagarpa 48 

Salud 45 

PGR 45 

SEP 44 

SRE 40 

STPS 39 

SCT 38 

SFP 35 

Sectur 30 

Sener 23 

Segob 14 

SE 12 

SSP 8 

SRA -7 

Sedesol -9 

Semarnat -17 

 
 
  
 
  
Promedio: 30 
Línea de aprobación: 60 
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Avalan en foro juvenil el derecho a decidir 
 
Empujan ONG tema polémico pese a reclamos. Incluye propuesta para Gobiernos reconocimiento 
a población gay 
Verónica Sánchez.- (26 agosto 2010).- Enviada 
  
LEÓN, Gto.- A pesar de la oposición de los jóvenes conservadores, los derechos sexuales y el acceso a los servicios 
de salud para tener un aborto seguro quedaron plasmados en el documento que elaboraron las organizaciones 
civiles en la Conferencia Mundial de la Juventud. El documento de 13 páginas, aprobado la medianoche de ayer, 
también contempla que los Gobiernos reconozcan a la sociedad lésbico, gay, bisexual y trangénero como parte del 
espectro de identidades y se respeten sus derechos humanos. Entrevistados durante la inauguración del Foro de 
Gobiernos, jóvenes de diversos países celebraron la inclusión del polémico tema en el documento, sin embargo, 
externaron su preocupación de que esta cláusula llegara a quedar fuera de la declaratoria que firmarán los 35 
ministros el próximo viernes. "Estoy muy preocupada porque el contenido del documento vaya a ser modificado y 
eso es un gran problema. Aparentemente, los organizadores están en contra de la legalización del aborto", dijo 
Grace, de 25 años, de Irlanda. 
 
Perla Vázquez, de Plataforma Nacional de Juventudes, exigió que el Gobierno federal que respete el documento y 
lo presente de manera integra tanto en el Foro de Gobierno como en el Legislativo. "Desde la sociedad civil a nivel 
mundial exigimos que se respete lo que construimos durante dos días de trabajo y que se presente durante el foro 
parlamentario y ante los ministros", reclamó la activista. Rafael Becerra González, uno de los líderes de las 
organizaciones de corte católico que se han manifestado en contra del aborto y la unión entre parejas del mismo 
sexo, denunció irregularidades en el foro de las ONG. En rueda de prensa, presentó un video donde él como 
delegado votó dos veces sin que los organizadores se percataran de ello y para demostrar que los observadores 
emitieron votos a favor de un resolutivo que favorece los derechos de los jóvenes a decidir sobre su cuerpo. 
 
Por la tarde, diez jóvenes representantes de las ONG entregaron el documento de posicionamiento. Uno de ellos 
dio lectura al documento. "Exigimos a los gobiernos llevar a cabo todas las acciones para reconocer a las personas 
jóvenes, tomando en cuenta edad, etnicidad, sexo, discapacidades. "Exigimos medidas nacionales e 
internacionales para asegurar un enfoque basado en los derechos humanos", leyó ante el Secretario de Educación, 
Alonso Lujambio y los funcionarios de Gobiernos. Lujambio fue designado por los 35 Ministros como el presidente 
de la mesa directiva y las 13 vicepresidencias se distribuyeron en las distintas regiones, siendo éstas África, 
América Latina y el Caribe, Asia, Europa Oriental y Europa Occidental. Los ministros trabajarán hasta el viernes 
en la elaboración de la declaratoria la cual se prevé que sea firmada por todos por la tarde de ese día. 
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Puntos clave 
  
Algunas de las propuestas a las que llegaron delegados juveniles de más de 300 países y que presentaron al Foro 
de Gobiernos: 
  
Salud 
  
· Reconocer plenamente los derechos sexuales y reproductivos de las personas jóvenes, particularmente el derecho 
a decidir, mediante el acceso universal a servicios de salud sexual y reproductiva. 
 
· Implementar intervenciones efectivas clave en la atención de salud materna, incluyendo acceso a anticonceptivos 
y aborto seguro. 
 
· Reconocer la violencia como una barrera para la salud y la eliminación de toda forma de violencia por razones de 
género y mutilación genital. 
 
  
  
Identidad de género 
  
· Enérgicamente se recomienda que todos los jóvenes, en especial las jóvenes, tengan la garantía de una educación 
sexual general, que incluya la educación en relaciones saludables. 
 
· Que los gobiernos reconozcan a las personas GLTB como parte del espectro de identidades de género. 
 
  
  
Justicia y Seguridad 
  
· Que los gobiernos investiguen e identifiquen de fondo las causas de violencia y de inestabilidad juvenil. 
 
 
 
 

Urge Lujambio reforma laboral 
Verónica Sánchez y Jorge Escalante.- (26 agosto 2010).- Enviada y corresponsal 
  
LEÓN, Gto.- El Secretario de Educación, Alonso Lujambio, aseguró ayer que con la reforma laboral que propone el 
Ejecutivo federal los jóvenes mexicanos podrían tener mejores oportunidades de empleo. Al inaugurar el Foro de 
Gobiernos en la Conferencia Mundial de la Juventud, el funcionario federal llamó a aprobar la iniciativa que, dijo, 
podría romper con el "circulo vicioso" que enfrenta la juventud en México al tratar de involucrarse en el desarrollo 
económico del País. "Hoy en día se presenta un círculo perverso, un circulo vicioso, donde a los jóvenes no se les 
contrata porque no tienen experiencia, y no pueden adquirir experiencia simplemente porque no se les contrata", 
externó. 
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Precisó que la iniciativa propone modificación en las formas de contratación individual, periodos de prueba 
capacitación inicial y trabajos de temporada. "Estamos seguros de que si se aprueba esta reforma, la inserción 
laboral de los jóvenes con salario prestaciones y seguridad jurídica no solo será más fácil, sino que abrirá una gran 
perspectiva de desarrollo para ellos", aseguró el titular de la SEP, quien asistió en representación del Presidente 
Felipe Calderón. También estuvieron la directora ejecutiva del Fondo de Población de Naciones Unidas (UNFPA), 
Purmina Mane; el Gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva; la directora del Imjuve, Priscila Vera; y los 35 
Ministros de Juventud que firmarán una declaratoria con propuestas para mejorar las condiciones de los jóvenes 
en el mundo. 
 
En su intervención, Purnima Man, advirtió que de no invertir en la juventud será imposible alcanzar los Objetivos 
del Milenio. 
 
 
 
 
 
 
 

Alistan partidos sus 'encerronas' 
Ernesto Osorio 
 
(26 agosto 2010).- Los diputados de la ALDF buscaron la tranquilidad de la provincia para definir la agenda 
legislativa del primer periodo ordinario de sesiones, de su segundo año y que iniciará el 17 de septiembre. Por 
separado, los diferentes grupos parlamentarios anunciaron ayer su calendario para viajar a Guerrero, Puebla y 
Morelos en la primera semana de septiembre y tratar de ponerse de acuerdo para integrar los temas que habrán de 
abordar y fijar cada uno su postura al respecto. La perredista Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de 
Gobierno y coordinadora del grupo parlamentario del PRD, anunció que el 3, 4 y 5 de septiembre viajarán a 
Guerrero para realizar su "encerrona" y al mismo tiempo aprovechar para respaldar a su candidato a la 
gubernatura de ese estado. "Nos vamos a trasladar a Guerrero, estamos por definir si será en Chilpancingo, Iguala 
o Acapulco; el sábado 3 esperamos que nos acompañen los 14 Jefes Delegacionales del PRD para que adelantemos 
el tema del presupuesto, y el domingo esperamos que el Jefe de Gobierno nos alcance para tener una plática en 
términos legislativos", dijo Barrales. 
 
Cuestionada sobre las diferencias entre los distintos grupos al interior del PRD que impidieron que se realizara un 
periodo extraordinario, Barrales reconoció que se han radicalizado, pero también destacó que en materia de 
agenda, los acuerdos que se tomen en Guerrero serán de consenso. A esta reunión, se sumarán los cinco diputados 
del PT. Mientras tanto, trascendió que los panistas sesionarán el 5, 6 y 7 de septiembre en la ciudad de Puebla. 
 
Vía telefónica desde Ixtapan de la Sal, donde asiste a la reunión de agenda de los legisladores federales, el 
coordinador de los asambleístas del PRI, Israel Betanzos, adelantó que su reunión la realizarán en la ex hacienda 
de Cocoyoc en Yautepec, Morelos los días 2,3 y 4 de septiembre. 
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AGENDA CIUDADANA / Consecuencias de una 
transición mal hecha 
 
La forma y el espíritu con que se llevó a cabo el cambio político fue tan deficiente que algunas 
instituciones que ya estaban mal, hoy están peor 
Lorenzo Meyer.- (26 agosto 2010).- Interpretación 
  
El Estado mexicano se muestra impotente para cumplir con sus tareas básicas: dar seguridad, impartir justicia en 
el sentido pleno del término y administrar lo público en beneficio de la colectividad. Esa incapacidad se explica, en 
parte, por la ineptitud de los dirigentes, en parte por la persistencia de la corrupción -que con el cambio de partido 
en el poder aumentó- y por la forma en que se llevó a cabo la transición política. Hay varias maneras de 
desentrañar la tragedia mexicana actual. Una de ellas es considerar que el modelo político autoritario, vigente 
hasta fines del siglo XX, se entretejió de una manera tan compleja con la estructura institucional que ambos, 
instituciones y autoritarismo, se volvieron una y la misma cosa. En esas condiciones, la pretensión de 
democratizar la política sin transformar y adecuar al mismo tiempo las instituciones dio por resultado un desastre. 
 
En el año 2000, momento clave propiciado por el triunfo de la oposición en las urnas, la nueva dirigencia 
pretendió que se podría llevar a cabo el mejoramiento de la vida pública sin tener que emprender la difícil tarea de 
rehacer desde sus cimientos el entramado institucional, el Estado. Sin embargo, desde el inicio fue evidente la 
necesidad de una operación mayor para librar al armazón institucional de sus múltiples y bien arraigadas 
adherencias antidemocráticas y corruptoras, pues de lo contrario se corría el riesgo de que los elementos 
indeseables terminaran por poner su sello al cambio. 
 
La experiencia española ilustra lo que hizo falta acá. En España, Adolfo Suárez, con gran sentido de 
responsabilidad histórica, convocó a un conjunto de líderes de derecha, centro e izquierda para que, mediante una 
nueva Constitución, se hiciera la separación de los elementos del franquismo de los propiamente estatales. En el 
México del 2000 se tenía conciencia de las razones y efectos de ese proceso y de otros similares, pero los 
responsables se quisieron ahorrar trabajos y riesgos, y fue así que se pusieron a trabajar con el instrumental 
recibido, sin realmente modificarlo.  Vicente Fox y los suyos actuaron como si la mera salida del PRI de "Los 
Pinos" -producto de la presión acumulada por una larga cadena de tensiones y contradicciones políticas, 
económicas y sociales- por sí misma terminaría por separar la escoria -los elementos autoritarios 
metaconstitucionales y anticonstitucionales- de la estructura constitucional pura. Obviamente eso no ocurrió. La 
vieja amalgama se agrietó pero conservó buena parte de lo antidemocrático y corrupto del pasado. La decisión de 
no reformar el aparato estatal se combinó con el evidente deseo de los nuevos cuadros por disfrutar del poder y 
descansar del supuesto "largo batallar" panista de más de medio siglo. Pero la dinámica política no dio tregua a 
nadie y por las grietas de un aparato estatal muy corroído, parchado y sólo parcialmente renovado, empezaron a 
colarse a los centros de decisión las fuerzas e intereses particulares más agresivos -los "poderes fácticos"- que al 
cabo de poco tiempo imprimieron su carácter a la vida pública y con efectos cada vez más dañinos. 
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El Estado resquebrajado 
  
La alternancia de partidos en el poder arrojó resultados políticos positivos, en particular porque propició la 
posibilidad de que surgieran organizaciones y movimientos sociales independientes y con propuestas alternativas. 
Durante el priismo clásico, es decir, de la Segunda Guerra Mundial a la crisis de 1982, un movimiento como el 
encabezado por Andrés Manuel López Obrador simplemente hubiera sido imposible y hubiera acabado tan fallido 
como el que pretendió encabezar Carlos Madrazo. La libertad de expresión se hizo bastante real y el acceso a la 
información gubernamental es hoy mayor que nunca. La cuenta en el haber de la transición es innegable, pero la 
del debe es tan o más significativa. El problema más angustiante que confronta la sociedad mexicana hoy es la 
impotencia de la autoridad para contener la creciente actividad y violencia del crimen organizado. El antiguo 
régimen autoritario ni quiso ni pudo acabar con el narcotráfico pero lo mantuvo controlado. Sin embargo, las 
resquebrajaduras en la estructura de autoridad ya existentes, aunadas a las que se dieron como resultado de un 
cambio al que no acompañó la readecuación de las instituciones heredadas, acabaron con ese control. 
 
El enfrentamiento del gobierno con las organizaciones de narcotraficantes ya no es oficialmente una guerra, pero 
con las más de 28 mil muertes atribuidas a ese conflicto desde diciembre de 2006, de los cuales casi 2 mil 300 
corresponden a policías y soldados, más varios funcionarios, legisladores, un candidato a gobernador, un alcalde y 
muchos inocentes, es evidente que el concepto de guerra irregular sí corresponde a la realidad. Y tan es guerra, 
que el Ejército y la Armada son ya la última línea de defensa contra los bien armados, pagados y organizados 
cárteles de la droga. De tiempo atrás las policías simplemente han resultado inútiles como guardianas del Estado y 
de la sociedad. Según la información disponible, pese a las espectaculares acciones de los militares, el tráfico de 
drogas, calculado en hasta 39 mil millones de dólares anuales, no ha disminuido y el crimen organizado tiene ya la 
capacidad de secuestrar, cobrar impuestos e incluso apropiarse directamente de parte del petróleo, con total 
impunidad (informe del Economist Intelligence Unit en La Jornada del 24 de agosto). 
 
En el pasado, en los 1990, Emilio Azcárraga Milmo, presidente de Televisa, eligió autodefinirse como un "soldado 
del Presidente". Hoy la situación pareciera haber dado un viraje de 180° y que quienes están al servicio de la 
empresa televisiva son las instituciones del gobierno. En marzo de 2006, y en apenas siete minutos, el Congreso 
federal aprobó la llamada "Ley Televisa", una legislación hecha por y para beneficio del duopolio de la televisión. 
Posteriormente, la Suprema Corte declaró inconstitucional parte de esa legislación por darle abusivas ventajas a 
las empresas a costa del interés nacional. Sin embargo, han pasado cuatro años y es la hora en que los legisladores 
no se atreven a enmendar lo que hicieron mal. Es más, el gobierno federal ha seguido favoreciendo a Televisa. La 
última acción en este sentido es el otorgamiento por parte de la Cofetel, vía la licitación 21 del espectro 
radioeléctrico, de la banda de 1.7 gigahertz a Televisa y Nextel a cambio de una suma 28 veces inferior a su valor 
de mercado (véanse la información de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información en 
www.amedi.org.mx). 
 
La estructura corporativa creada o incorporada por el PRI desde 1938, y que le sirvió de gran base social, no fue 
desmantelada por la transición sino reciclada. Hoy, dos grandes sindicatos que mantienen una abierta alianza con 
el gobierno del PAN, el sindicato de maestros (SNTE) y el sindicato petrolero (STPRM), son también los más 
grandes obstáculos para llevar a cabo reformas fundamentales para México: la de la educación y la de Pemex. En 
estos campos se sabe que la inmovilidad equivale a hipotecar el futuro, pero nada indica que las inercias ya 
establecidas ahí vayan a modificarse. Los intereses creados de los sindicatos magisterial y petrolero se han 
impuesto a costa de los del país. 
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Otro campo donde se puede comprobar cómo los intereses de las grandes empresas se colocan por encima del 
interés general es la venta dentro de las escuelas de la llamada "comida chatarra". La obesidad de los niños 
mexicanos es ya un gran problema de salud pero lo será más en el futuro. Un gobierno responsable y democrático 
hubiera buscado imponerse a las presiones de las industrias refresquera y de frituras para impedir la venta dentro 
de las escuelas de productos dañinos a los estudiantes. Sin embargo, la autoridad aceptó que la retirada fuese 
parcial y paulatina pese a que el gasto público que ocasionan las enfermedades relacionadas con la obesidad 
equivale ya a 5 mil millones de dólares. Por otro lado, el valor de las frituras y refrescos que se venden en 220 mil 
centros escolares se estima en mil 500 millones de dólares anuales (cifras publicadas por la agencia Inter Press 
Service, 24 de agosto). 
 
  
  
Conclusión 
  
La transición mexicana fue operada de tan mala manera que finalmente terminamos con una estructura 
institucional tan o más disfuncional que la anterior. Un Estado mexicano cada vez más impotente está vaciando de 
contenido a lo que hubo de democracia tras el 2000. Si lo crítico de la situación no lleva a modificar las inercias 
imperantes, pronto el proyecto nacional carecerá de sentido. 
 
 

Jorge G. Castañeda / ¿Quiénes son los irresponsables? 
 
(26 agosto 2010).- En una entrevista con Carlos Puig ayer, el presidente Calderón dijo, entre muchas otras 
cosas, dos especialmente interesantes, y discutibles. La primera tiene que ver con el tema de consumo de drogas 
en Estados Unidos: "Los americanos en dicho punto, con todo respeto, y con todo afecto, pues han sido 
irresponsables, pues no bajan el consumo de drogas; y discursivamente sí dicen que van a trabajar en la 
prevención de adicciones, pero por ejemplo curiosamente no modifican su presupuesto para la prevención de 
adicciones y sí han ido tolerando la legalización de facto en varios estados". A propósito de las armas dijo: "La 
Assault Weapons Ban, que fue derogada en 2004, es una de las causas principales que le dieron un poder inusual a 
las bandas criminales mexicanas. A nosotros nos ha llevado a decomisar 85 mil armas en tres años... La verdad es 
que hemos desmantelado prácticamente un Ejército y lo siguen proveyendo y no se toman en serio este tema". En 
conclusión: "Tenemos un vecino que a pesar de tener un Presidente muy responsable, y muy preocupado por 
México, sí es un vecino en general irresponsable". 
 
Tiene razón el Presidente en su evaluación de lo que realmente está haciendo Estados Unidos. El aumento de 
presupuesto solicitado por Obama al Congreso para reducción del consumo, para los siguientes cinco años, es muy 
pequeño (15%), pero seguramente será recortado por los legisladores, cosa que Obama sabe perfectamente. 
También es cierto, como se ha reiterado en esta columna desde hace meses y en mi libro con Rubén Aguilar El 
narco: la guerra fallida, la tendencia hacia la legalización, por lo menos de la mariguana, es cada día más fuerte en 
Estados Unidos. Y además, en los casos en los que Obama ha podido o ha tenido que definirse ante esta tendencia, 
su postura ha sido de hacerse de la vista gorda. Es el caso con la actitud de los hospitales de la Administración de 
ex combatientes (VA) frente al uso de la mariguana médica, frente a la no aplicación de la ley federal en los estados 
que legalizaron la mariguana médica; y en pocas semanas lo será en su definición frente al fallo de los concejales 
del Distrito de Columbia de legalizarla también.  
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Obama puede vetar dicha decisión, o puede dejarla pasar; apuesto que hará lo segundo. Donde Calderón, en mi 
opinión, se equivoca es al considerar irresponsable dicha actitud. Al contrario: es mucho más responsable y 
sensata, por ejemplo, que la histeria y los lugares comunes de Nancy Reagan en los años ochenta y su campaña de 
"Just say no". Si Calderón fuera residente de California, seguramente votaría en contra de la Propuesta 19 de plena 
legalización; yo votaría obviamente a favor. Pero la pregunta es cómo votará la gente más tolerante, más 
progresista, más y más promexicana en California, ¿a favor o en contra? ¿Quiénes son los irresponsables? ¿Los 
que sí quieren seguir encarcelando gente a tasas más altas que en cualquier otro país del mundo y que quieren 
seguir gastando sumas estratosféricas para prohibir algo incontrolable? ¿O los que quieren hoy aceptar de buena 
gana una realidad que no parece perjudicar demasiado a la sociedad norteamericana: un número elevado de 
usuarios más o menos regulares de mariguana? 
 
En el tema de las armas tampoco se entiende del todo la postura presidencial. Si se aceptaran las cifras oficiales, 
habrían entrado a México desde principios de este sexenio unos 2.5 millones de armas (2 mil al día por 365 días al 
año por tres años). Se han decomisado 85 mil, es decir 3.5%: la futilidad sería aberrante. A menos de que las cifras 
sean inexactas: que no hay 2 mil armas diarias, sino muchísimas menos; que no provengan todas de Estados 
Unidos; y que no sea el Assault Weapons Ban el motivo de la hipotética expansión del arsenal del narco. Entonces: 
o no son tantas armas, o es ínfimo el porcentaje de decomisos. ¿Quiénes son los irresponsables? ¿Los que 
permiten la salida de armas; o los que no saben, no pueden o no quieren impedir su entrada? 
 
  
www.jorgecastaneda.org; jorgegcastaneda@gmail.com 
 
 
 

Purificación Carpinteyro / Ni veo ni oigo 
 
(26 agosto 2010).- Cuando se trata de un grupo tan poderoso como Televisa, lo conveniente es no ver, no 
preguntar y no escuchar, a menos de que se trate de aprobar operaciones de compra de nuevas propiedades por 
dicho grupo. Así, con la bendición de la Comisión Federal de Competencia, en los últimos cinco años Televisa ha 
adquirido el 50 por ciento de las acciones de TVI, operador de televisión por cable en el área metropolitana de 
Monterrey y regiones del norte del país; el 58 por ciento del capital de Cablemás, que con su red cubre 49 de las 
ciudades más importantes del país; la red de transmisión de datos de Bestel; dos fibras ópticas de la Comisión 
Federal de Electricidad, en consorcio con Telefónica y Megacable; el 30 por ciento del capital de Nextel México; y, 
recientemente, un bloque de 30 MHz en el muy controvertido proceso de licitación de frecuencias en la banda de 
1.7 GHz. 
 
Pese a que la compra de Cablemás y TVI implicó una concentración que permitió a Televisa hacerse de una 
participación del mercado de la televisión restringida superior al 90 por ciento en las regiones donde operan esas 
empresas y del 60 por ciento a nivel nacional, la Cofeco aprobó la adquisición. Pero estas compras no solamente le 
confirieron a Televisa el monopolio virtual del mercado de televisión de paga en las regiones en que sus empresas 
operan, sino que, a través de Cablemás, Televisa también adquirió el control de Productora y Comercializadora de 
Televisión o "PCTV". Originalmente, PCTV fue constituida con el objetivo de agrupar a los concesionarios de 
televisión por cable en un solo bloque, con presencia nacional y escala suficiente para servir de contrapeso al 
enorme poder de negociación de Televisa con los proveedores de contenidos nacionales y extranjeros.  
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Como resultado, PCTV consiguió condiciones razonables para la adquisición de licencias para la distribución de 
contenidos, mismas que vende a sus socios para comercialización en sus respectivas regiones. Actualmente, PCTV 
distribuye 60 por ciento de los canales comercializables en el mercado a más de 300 empresas, en más de mil 
ciudades y 5 millones de hogares en el país. El 40 por ciento restante lo distribuyen casi íntegramente Televisa y 
TV Azteca. Pero Cablemás tiene una posición accionaria y de control en PCTV, por lo que con la compra de esa 
empresa Televisa también adquirió la capacidad de fijar precios unilateralmente para la distribución y 
comercialización del 85 por ciento de los paquetes de canales comercializables del mercado nacional, y por lo tanto 
de restringir sustancialmente el abasto de contenidos sin que los cableros puedan, actual o potencialmente, 
contrarrestar dicho poder. 
 
Es cierto que se condicionó la compra de Cablemás y TVI al cumplimiento de diversas obligaciones, entre las que 
se encuentra la de vender las acciones de PCTV propiedad de Cablemás antes de diciembre del 2009, pero con la 
venia de Cofeco esto no sucedió. De hecho, Cablemás solicitó y obtuvo la prórroga del plazo para cumplir con 
dicha obligación, en virtud de que las condiciones de mercado la hubieran forzado a deshacerse de esas acciones a 
un precio menor al que obtendría en mejores circunstancias. Inexplicable justificación para una agencia 
responsable de velar por la sana competencia y no las mejores condiciones de venta de los activos de las empresas 
a las que regula. Pero la aprobación de la prórroga solicitada por Cablemás sería menos cuestionable si no fuera 
que para entonces la Cofeco era consciente de las prácticas anticompetitivas de Televisa y de PCTV; tanto que en 
noviembre del año pasado multó a Televisa con casi 48 millones de pesos por realizar prácticas monopólicas -
negarse a vender paquetes de contenidos de los canales de televisión abierta y de otros en la modalidad de paga-, 
en contra de una filial de Megacable; y, a comienzos de 2010, dio entrada a la denuncia de esa misma empresa en 
contra de PCTV por la interrupción de canales como Fox Sports. 
 
Como reconoce Cofeco, Televisa incurre en prácticas anticompetitivas por sí o a través de las empresas que 
controla. Este comportamiento sistemático es motivo suficiente para que, en uso de las atribuciones que le fija la 
ley, Cofeco ordene la desinversión de Televisa en TVI y Cablemás; pero más importante aún, para que garantice la 
competencia autorizando a los operadores de televisión restringida a transmitir los canales de esa televisora aún 
sin su aprobación, hasta que sean acordadas las condiciones aplicables. Esperemos que Cofeco vea, pregunte, 
escuche y actúe. 
 
  
pcarpinteyro@gmail.com 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(26 agosto 2010).- EL DESPLANTE que tuvo ayer Marcelo Ebrard enseñándole un paquete de huevos al 
cardenal Juan Sandoval es apenas una pequeña muestra de cómo están realmente las cosas. 
 
CUENTAN QUE el viernes pasado Marcelo se reunió con el también cardenal Norberto Rivera, y que si de ese 
encuentro no salieron chispas fue gracias al santo espíritu de Benito Juárez. 
 
QUIENES los oyeron cuentan que tanto el purpurado como el mandatario estaban muy echados pa' delante. 
 
SEGÚN ESTO, Ebrard le ofreció que si el cardenal Sandoval se retractaba de sus ofensas y difamaciones, él 
retiraría la demanda en su contra. 
 
Y DE PASO le advirtió, como no queriendo la cosa, que de buena fuente sabía que el Tribunal de Justicia del DF le 
iba a dar entrada, tal y como ocurrió ayer. 
 
ANTE ESTO, Rivera habría respondido algo así como: "Ay, licenciado, nos salió usted peor que Uruchurtu", en 
referencia al ex gobernante capitalino conocido como "el regente de hierro". 
 
Y PARA REMATAR le habría dicho: "Nos vemos en los tribunales... federales". ¡Ave María Purísima! 
 
  
  
  
AL PARECER los diputados federales priistas que comanda Francisco Rojas quieren celebrar el Bicentenario con 
una puesta en escena de tintes históricos. 
 
DE HECHO ya andan sonando las campanas de la rebelión para, primero, echar abajo la reforma fiscal del año 
pasado y regresar el IVA al 15 por ciento y el ISR al 27 por ciento. 
 
ASIMISMO quieren llevar al paredón a Óscar Levín Coppel, pues dicen que dejó de defender la causa trigarante, 
perdón, tricolor por unirse a las fuerzas realistas de la Secretaría de Hacienda. 
 
A VER si no terminan vistiendo a Beatriz Paredes... ¡de La Corregidora! 
 
  
  
  
SI MOISÉS tenías sus tablas de la ley, ¿cómo diablos los diputados priistas no iban a tener sus tabletas 
electrónicas para hacer leyes? 
 
POR ESO, cada uno de los 237 legisladores federales del PRI recibió su respectiva iPad, el gadget que ha causado 
furor en todo el mundo. 
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ALGUNOS diputados revisaron con desconfianza el aparato, pues difícilmente les servirá de cobija o almohada 
cuando se queden dormidos en sus curules. 
 
OTROS se desesperaron buscando el teclado de su nuevo juguete. 
 
CUANDO les explicaron que era "touch screen", empezaron los problemas para varios priistas pues ya se sabe que 
algunos de ellos tienen las uñas muuuy largas. 
 
EL QUE de plano no se midió fue un diputado mexiquense que le reclamó en voz alta a su coordinador: "La 
charola está bonita pero... ¡no viene con chelas!". 
 
PERO, BUENO, lo importante es que con su flamante iPad -pagada por supuesto con los impuestos de todos los 
mexicanos y no con el dinero de los priistas- los diputados podrán hacer mejor su trabajo. 
 
POR EJEMPLO, ayer mismo salió una aplicación que permite redactar profundas e importantísimas iniciativas de 
ley y, con sólo apretar un botón, mandarlas derechito a la congeladora. 


